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t D e n b u s c a d e I legión. 

La Feria del miedo 

mmm L desgraciado acontecimiento de la "neumonía tóxi-
jLm ca" ha suscitado también en Toledo ei interés por las 
L . medidas sanitarias de los procesos que lleva apareja

da la distribución y el consumo de los alimentos. Este hecha 
subrayado por la celebración de la seguramente mayor fies
ta gastronómica toledana, la Feria de agosto, pone en pri
mer plano de la preocupación pública ia atención sobre las 

• medidas preventivas que un hecho de consumo multitudi
nario como éste debería llevar implícitas. 

Yt ciertamente, puede afirmarse que ia despreocupación 
ciudadana de otros años acerca de ios alimentos ofrecidos 
en el ferial se ha tornado en cautela, prevención y recelo en 
la presente edición. Una cierta psicosis de aprensión que 
'quizá redunde en un porcentaje de retraimiento ante el con
sumo de determinados productos, pero que, de alguna ma
nera, servirá de acicate para la mentalízacíón del ciudadano y 
sus administradores sobre un tema de tan capital importan
cia y sobre el que hasta hace muy poco rezaba Ja leyenda 
tan estúpida como errónea del "nunca pasa nada ". 

La preocupación de la calle, evíndenciada en dive
sos carteles ostentados por algunos puestos en los 
que se garantiza la salubridad de los ingredientes alimenti
cios a ia venta, prueba que el fantasma de la intoxicación 
pesa en ei consumidor y hace temer sus consecuencias al 
sector de ios expendedores. 

Fuentes consultadas por este semanario, relacionadas 
con el tema de la inspección sanitaria de ios alimentos, no 
dejan una plena satisfacción en el ánimo de quien se cues
tiona los mecanismos de prevención y control. Mientras que 
las medidas policiales se acentúan frente a posibles 
actividades delictivas y junto ai esfuerzo de la Cruz Roja en 
la protección ante posibles accidentes, los mecanismos sa
nitarios de control sobre los alimentos parecen sometidos a 
una rutina que ronda el mero formulismo burocrático. Se 
inspecciona, pero de un modo escasamente eficaz mediante 
el reparto de competencias entre /os distintos servicios, que 
puede conducir a un tipo de neutralización por 
interferencia. Así, el dato de que el encargado de la 
vigilancia de los productos cárnicos y el pescado sea una 
persona distinta y dependa de diferente organismo que el 
encargado de controlar los productos vegeta/es no 
contribuye a una acertada labor de coordinación en las ta
reas inspectoras. 

Las mismas fuentes consultadas por este periódico han 
manifestado gue casi nunca se recurre al análisis de los 
alimentos en el laboratorio, siendo prueba de su salubridad 
la ostentación de precintos y marchamos de marcas. Por otro 
lado, la obligatoriedad de que determinados productos sólo 
sean expedidos desde cámaras frigoríficas, sólo puede ser 
comprobada en ei momento de su inspección, siendo difícil 
asegurarse de que ta/es vendedores mantienen debida y 
permanentemente conectadas sus cámaras. Estos peque
ños ejemplos y la constatada experiencia de que 
disponemos todos sobre ía picaresca española hacen más 
que deseable la coordinación entre todos ¡os estamentos 
implicados en ia seguridad y ei control sanitario e incluso 
policial, así como la instrumentación de dispositivos rápidos 
y prácticos mediante los cuales todo ciudadno pueda 
denunciar unos hechos sanitarios de naturaleza delictiva o 
peligrosa para la salud pública. 

- Mientras no exista plena confianza en las medidas 
sanitarias adoptadas habitúa/mente y no la hay-, eí 
fantasma de una u otra cosa de /as mil toxicidades posibles 
recorrerá ia feria intranquilizando por su salud a unos y per
judicando a otros en sus intereses. 

En definitiva, intranquilizándonos y perjudicándonos a to
dos. 

Este periódico mantiene una línea independíente . En 
func ión de ello ia dirección respeta en tocio momento la 
diversa opinión de sus colaboradores, no solidarizándose 

necesariamente, con ios conceptos y opiniones 
expresados en art ículos que no sean estrictamente 

editoriales. 

Hacer región 
_ GOSTO es el mes de va-

# \ caciones por excelencia. 
#*•% No es que todo el mun
do deje sus tareas y obligacio
nes (prueba de ello es nuestra 
terca aparición semanal}, pero 
sí es cierto que la vida nacional 
sufre la conmoción del ocio ge
neral y la amortiguación de la 
actividad y ei movimiento so
cial. 

La actividad política también 
se ralentíza en esta época del 
año. Se abre un paréntesis pro
picio a la reflexión sobre lo que 
se ha hecho, y sobre los pro
yectos inmediatos que deman
darán nuestra atención tras el 
descanso estival. 

A nivel nacional; y tras largas 
y laboriosas reuniones, se ha 
llegado a un acuerdo entre Go-

-bíerno, UCD y PSOE sobre el • 
proceso autonómico. Se han 
dejado sentadas ias bases para 
una febril actividad en este 
campo en los próximos meses. 
Parece que, a partir de este a¬
cuerdo, la cuestión de las auto
nomías va a suponer cada vez 
menos problemas y descon
ciertos, menos tensiones ina
guantables para un tan frágil 
sistema político como el que 
tenemos en estos momentos. 
Por supuesto que este seguirá 
siendo un tema de Estado, por 
cuanto que afecta profunda
mente a los fundamentos de la 
vida política, jurídica y adminis
trativa de este país. Pero, con
trariamente a lo que ha venido 
ocurriendo basta ahora, la 
construcción de las distintas 
autonomías promete ser un 
elemento capital de estabiliza
ción y desarrollo de la demo
cracia, a todos los niveles. La 
improvisación, el interés estre
cho de partido o de grupo, la 
desaforada carrera mimética 
por no'ser menos que nadie... 
todo este triste espectáculo 
que hasta ahora venía ofrecien
do lo que se ha dado en llamar 
"la construcción del Estado de 
fas autonomías", es de esperar 
que sea una etapa felizmente 
superada a partir de ahora. La 
racionalización del proceso au
tonómico era una necesidad 
evidente. Los criterios más ge
nerales para proceder a dicha 
racionalización parecen estar 
ya sentados. Ahora, interesa 
sobremanera lograr el máximo 
tacto político a la hora de plas
mar esas líneas generales de a 
cuerdo, de tal forma que nadie 
se sienta defraudado por el 
nuevo rumbo marcado y no se 
vuelvan a producir frustracio
nes y descontentos renovados. 
Es mucho lo que nos jugamos 
todos en ello. 

A nivel regional, también 
podemos decir que se han de-

• jado preparadas las cosas para 
dar un nuevo y decisivo paso 
adelante en ios p róx imos 
meses. Concretamente, el pró
ximo mes de septiembre será 
testigo de las discusiones sobre 
ei borrador de Estatuto que la 

" UCD presentó a ia asamblea 

de parlamentarios de la región. 
Discusiones de las aue saldrá el 
proyecto de Estatuto de Auto
nomía de Castilla-La Mancha, 
que deberá ser presentado a las 
Cortes antes de que finalice el 
año. 

Es de esperar que las prisas 
por cumplir los plazos estable
cidos no malogren la posibili
dad de elaborar un buen Esta
tuto y, sobre todo, un Estatuto 
para los castellano-manchegos' 
todos. Mal precedente quedó 
sentado en la reunión de Man
zanares, donde UCD impuso 
su borrador, desconocido en 
sus extremos por ei resto de los 
grupos políticos (por no hablar 
ya de ia opinión pública regio
nal). Aún es pos:bte la negocia
ción y el debate a la luz dei día. 
Cualquier esfuerzo en esta di
rección será enormemente po
sitivo para nuestro futuro auto
nómico. UCD sabe que sus so-
Ios votos bastan y sobran para 
aprobar un Estatuto u otro, al 
menos en ei ámbito regional. 
Pero también debe saber que 
es mucha la carga de responsa
bilidad política que supone lle
var adelante el proceso autonó
mico regional, y que hace falta 
compartir esta tarea. Y no sólo 
por eso, sino porque el Estatu
to que no cuente con el respal
do de la población -y ese res
paldo no se improvisa por la so
la voluntad de un grupo políti
co, oor mayoritario que éste 
sea- es un verdadero fracaso 
político. Y no estamos en Cas
tilla-La Mancha para, nuevos 
fracasos, no para perder -una 
vez más- el tren de ia Historia 

Poco se ha hecho hasta aho

ra por llevar el debate y el inte
rés a la calle. Mucho es lo que 
cabe esperar en este terreno 
para el futuro, y oportunidades 
para elle no van a faltar. La pri
mera, como decíamos, la ten
dremos en septiembre mismo, 
cuando se discuta el borrador 
-de Estatuto. 

Pero la conciencia regional 
no sólo se alimenta de debates 
políticos. También son necesa
rias las realidades cotidianas de 
múltiples actividades en común 
en todas y cada una de las pro
vincias castellano-manchegas. 
En este sentido, hay que seguir 
e m p e ñ a d o s , con mayor 
empeño todavía, en Ja línea 
aue se ha venido siguendo en 
los últimos tiempos, organizan
do todo tipo de encuentros re
gionales en las más variadas fa
cetas. Como decía en una re
ciente entrevista el presidente 
de la Junta de Comunidades de. 
Castilla-La Mancha, Antonio 
Fernández Galiano (ver "LA 
REGION" n° 9, en la columna 
"La Autonomía a debate"). La ' 
realización de estos actos "son 
intentos de hacer una 
región.... Cada vez se palpa 
más en las cinco provincias la 
sensación de que están inte
gradas en una unidad política 
superior que es ía región. Claro 
que habrá gente que diga que 
el sentimieto regional no exis
te, pero.... a través de estos 
actos comunes, se irá creando 
un sentimiento regionaf. 

Y es que, en efecto, ha sona
do la hora de hacer región; de 
hacer y levantar Castilla ma 
Mancha, entre todos. Manos a 
la obra, pues. 
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Tribuna 
m m AN trnscurrido cuatro 
L-J largos anos que, desde 
1 I ras tribunas públicas, 

haciendo electoralismo, se 
rompían lanzas corara e! tras-, 
vase Tajo-Segura y, ya ven, el 
1f>rie septiembre del 80, las cá
maras aprueban el trasvase y 
otorgan un año para que se ve
rifiquen las pruebas. 

No se ha cumplido el año y el 
día 8 de junio del 81 se dan por 
terminadas las pruebas y, ios 
cinco millones de metros cúbi
cos de agua limpia y transpa
rente, se deslizan silenciosa
mente hasta el Mediterráneo, 
dando servicio a urbanizacio
nes, huertos, campos frutales, 

í pueblos, industrias, sin el más 
" mínimo control de racionalidad í : 

como si ei preciado líquido 
fuera inagotable. 

Paradójicamente diediocno 
pueblos de la provincia de 
Toledo se encuentran califica
dos por el organismo oficial 
para evitar catástrofes, en 

• A L A R M A ROJA por carecer 
- de agua. 

Campos, ganados, pobla
ción civil y algunas industrias 
se encuentran desamparados 
por los mismos políticos que 
desde las tribunas electorales 
Jes prometieon defender sus in
tereses y derechos, eso se 
califica simple y llanamente de: 
carencia de ética, traición y 
oportunismo electoral. 

Partidos políticos, autorida
des provinciales o nacionales, 
organismos competentes, aso
ciaciones civiles, sindicatos, al
caldes y concejales, asociacio
nes agrícolas y ganaderas, las 
deleqaciones de agricultura y 
organismos que debían cuidar 
celosamente el Río Tajo, han 
•guardado el más profundo si 
lencio el día 8 de junio que 
'terminó el plazo de prueba, 1 

para que el agua fluyera legal-c 

Etica y decisión política d) 

mente (?) por los cuatrocien
tos kilómetros de canal. La 
impotencia político-social de la 
cuenca se manifiesta sin corta
pisas ni ia menor duda en toda 
la cuenca del Tajo, el miedo, w 
desilusión, el desencanto en la 
democracia , el descrédi to 
político se han apoderado de 
todos los estratos. Y no me 
extraña. Parece un hecho irre
versible, pero sólo lo parece, 
cada día que pasa, lo irrazona
ble de la obra se manifiesta 
más imperiosamente. 

interrogué a un senador no 
hace muchos días sobre la mar
cha del trasvase Tajo-Segura y 
su contestación no fue muy ex
plícita, 'pero s! muy significati
va: HABLAR DEL T R A S V A S E 
EN EL PARLAMENTO O EL 
SENADO, HUELE MAL. Que
da marginado quien intente es
clarecer las motivaciones "del 
por qué se terminó la-obra, es la 
conclusión a la que ¡legué, des
pués de meditar ia muy lacóni
ca contestación senatoria!. 

Senador, como a mí no me 
importa que me marginen ni en 
el parlamento ni en ei senado 
voy a intentar esclarecer las 
m ú l t i p l e s m o t i v a c i o n e s . 
Primero, dejé la presidencia del 
PSOE porque no estaba de 
acuerdo con los PACTOS DE 
A L B A C E T E como así lo mani
festé y, segundo, dimití de la 
C O M I S I O N P R O V I N C I A L 
C O N T R A EL T R A S V A S E 
porque el programa que pre
senté de lucha contra el Tras
vase Tajo-Segura en el PSOE, 
no fue tomado en considera
ción, dimití de tos dos cargos 
para no hacerme cómplice de ' 
lo que sospechaba después de 
haberse firmado el ACUERDO 

DE A L B A C E T E : que existía un 
acuerdo tácito en altas esfe
ras por intereses políticos de 
que él T R A S V A S E SE TERMI
NARA y, a las pruebas me re
mito, que son incontroverti
bles y manifiestas, lo que está a 
la luz etc. 

Los deleznables intereses 
políticos-electorales, inversio
nistas, especulativos, oportu
nistas, personales ítrepócteros) 
partidistas (de todos existen 
documentos incontrovertibles) 
parlamentarios, las concerta-
ciones a s o t t o v o c e , los 
pactos que se firmaron a 
espaldas de los órganos de los 
partidos políticos, han acabado 
con la ilusión puesta en los polí
ticos y io que es aún más peli
groso: están vaciando los prin
cipios de la democracia, la 
DEMOCRACIA ES ÉTICA Y 
DECISION, sin ese contenido 
ei parlamentarismo, las elec
ciones, los partidos, todo lo 
que constituye la democracia 
se desvanece, se traiciona y 
ofende. 

Entiendo por ética política el 
defender las promesas electo
rales, los intereses socio-polí
ticos, los derechos naturales 
del hombre, ios derechos Hu
manos, los derechos CONSTI
TUCIONALES y la dignidad 
H U M A N A ni uno .solo de los-
d e r e c h o s e n u n c i a d o s ha 
dejado ser pisoteado por la 
realización del Trasvase Tajo-
Segura nada nos han dejado 
en pie a los habitantes de la 
cuenca del Tajo, en el régimen 
anterior consciente que nos 

-arrebataba todo, nos quiso 
"engañar con las COMPENSA¬
. CIONES y Ja supuesta demo--

cracia nos ha ignorado todos" 

nuestros derechos, porque ni 
se ha defendido, ni en el parla
mento, ni en el senado. 

Los derechos Humanos han 
sido violados en el Articulo 8" y 
17° (II) y los constitucionales 
creo que están violados todos. 

El régimen anterior, comen
zó la obra por decreto, si es 
que hacía falta y la DEMO
CRACIA la acabó por OMI
SION y sanseacabó. Si creen 
nuestros políticos que así se 
asienta y defiende el sistema 
democrático, están en un craso 
error. Si con silenciar o amor
dazar u omitir del parlamento 
problemas de esta índole, ase
guran al electorado, el 1983 se 
aproxima y votaran 20% de jó
venes. 

Con el parlamentarismo ac
tual no se han podido esclare
cer ios siguientes puntos oscu
ros del Trasvase Tajo-Segura 
y, si los datos existen, bien 
guardados están: 
a) Costo total de la obra. 
b) De donde provienen los fon
dos. 
c) Coeficiente de los intereses 
bancarios. 
d) A cargo quien pesan los in
tereses. 
e) Costo del metro cúbico de 
agua puesto en Murcia. 
f) Costo de ia energía para ele
var los cinco millones de me
tros cúbicos de agua a 320 mts. 
de altura diariamente. 
g) De cuantos kilowatíos se pri
va a la cuenca del Tajo diaria
mente por el trasvase. 
h) Formas de aprovechamien
to moderno en el riego de la 
zona demandante. 
i) Rendimiento de la inversión, 
j) Amortización de -la obra y 
tiempo. -

k) Daños previstos en el ecosis
tema del Tajo. 
61? Publicación del informe de 
la Delegación de Agricultura-
provincial sobre el tema, 
elevada al gobierno. 
(11) Daños sobre la limitación 
industrial, agrícola y ganadera 
de la provincia. 
mi Merma de) caudal para ei 
relanzamiento hidroeléctrico, 
n) Sondeos efectuados por los 
demandantes de sus recursos 
de agua. 
fV) Aprobación por Plesbiscíto o 
'Referéndum con información 
amplia v cabal del Trasvase Ta
jo-Segura por la zona donante, 
o) Rendimiento y progreso que 
se hubiera obtenido en la zona 
donante con la misma inver
sión. 

Estas son algunas de la 
incógnitas que resaltan al más 
lerdo en semejantes temas, 
pues los técn icos podr ían 
ertumerar muchas más. 

Es patente que los políticos 
que han aprobado o silenciado 
esta manipulación manifiesta, 
contra los intereses naturales 
de todos los habitantes de la 
cuenca del Río Tajo, carecen 
de ética política y deberán rec
tificar su silencio aportando 
soluciones, demostrando que 
defienden los intereses socia
les provinciales, económicos y 
políticos. Anteponer los intere
ses personales y políticos parti
distas a los sociales, suelen 
traer a ia larga pésimas conse
cuencias. 

Rafael MARTIN CAMINO. 
Expresidente de ia Agrupa
ción Local del PSOE. de 
' Toledo. 

Un nuevo orden 
económico internacional 

La organización de las Na
ciones Unidas para ia educa
ción, la ciencia y la cultura, ac
tividades que constituyen la 
UNESCO -dependiente de a¬
quella organización- en 
extrecha cooperación con las 
también organizaciones inter
nacionales pero no guberna
mentales, como son la Federa 
ción Mundial de Ciudades 
H E R M A N A D A S y la Unión In-

¡ ternacional de Autoridades lo¬
- cales han compuesto un cues
tionario destinado, a los Ayun
tamientos de Europa, que será 
utilizado para el establecimien
to de un nuevo orden económi
co mundial. En una conferen
cia general de ia Unesco se a¬
cordó que, entre ios treinta y 
siete Estados miembros de la 
'•Regióo Europea" figuren in 

• cltiidos, por circunstancias his
tóricas y de estrategia en io que 
son fines de la Unesco y de la 
citada Región Europea, a los 
Estados Unidos do Norteaméri
ca e Israel. 

La colaboración de los Ayun
tamientos a estos objetivos se 
rá decisiva y ésta, es ia razón 
para que sean los municipios 
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quienes cumplimenten el cues
tionario que se ha estudiado. 
Estos cuestionarios han sido 
elaborados con la «dea de co
nocer la actividad que actual
mente ¡levan a cabo ios ayunta
mientos de los grandes proble
mas de nuestro tiempo y para 
establecer también un espíritu 
de cooperación entre todos los 
municipios del mundo que pue
da eliminar el hambre las en
fermedades, la ignorancia y la 
-miseria que afecta a-ias que van. 
a ser decisivas en los trabajos 
por irse consiguiendo las distin
tas etapas imprescindibles de ir 
superando para que tan 
sublime ideal se manifieste de 
una vez por todas en esplendí 
da realidad. Así pues, la deci
da realidad. Así pues la dedi
cación también a estas tareas 
por parte de los municipios del 
mundo, hace que la imagen de 
las entidades locales crezca en 
su proyección y sobre todo en 
su importancia. 

Naturalmente el cuestionario 
no.es igual para todos los ayun
tamientos del mundo, sino que 
•antes de que éstos io recibieran 

se procedió a un meticuloso es
tudio de los caracteres que en 
cada municipio se manifiestan, 
consecuencia de su posición 
geográfica, étnica, económica, 
etc. Considerando asimismo 
aquellas otras circustancias 
que se dan también en los mu
nicipios según pertenezcan a 
países industrializados, subde 
sarroltados o en desarrollo. 

L a importancia de esta em-
oresa basada en el municipio, 
sumada a ia eficacia de ias 
organizaciones internacionales 
en los campos de unidad de au
toridades locales y Federación 
de Ciudades Hermanadas, exi
ge ia difusión entre los pueblos 
del conocimiento de estas ta
reas, objetivos y responsabili- ' 
dad, que en el mundo de nues
tro tiempo impone a los ayun
tamientos. Debemos añadir 
que los formularios que co
mentamos constan dé cuatro 
apartados y uno de conclusío-

,nes que son meticulosos y or
denadas exposición de aspec
tos que, prácticamente, abarca 
¡a totalidad de las actividades 
profesionales humanas . 
Nuestro Ayuntamiento ha 
cumplimentado el suyo. 

Felipe RODRIGUEZ 
BOLONIO 

Miembro de la F . M . C U . 

La Feria de los mi lagros 

Ustedes habrán oído hablar más de 
una vez de la Corte de los milagros 
pues bien, señores, hoy, dadas las 
fechas en que estamos y porque la 
actualidad ¡o requiere les vamos a 
hablar de la feria toledana, la Feria 
de los miiagros. 

El primer milagro de la Feria de To
ledo es montarla con un presupuesto 
de supina indiaencia: no están ios 
t i e m p o s pa ra d e r r o c h a r , don 
Escatime/, y deje usted al pobre 
Ayuntamiento, don Mulita, que ya 
tiene bastante encima. Milagros se 
han de suceder dia tras día si nadie 
muere de neumon ía , ojo a ias 
churrerías, no nos frían los churros 
con aceite de Aguado-E l P rado ; 
tenga mucho cuidado, don Precavi
do. Si no será pocho el milagro de 
que no te salgan boceras al beber en 

los vasos en juagados en aguas 
tajonas, y qué digo boceras, hasta un 
torzón te puede dar si no lavan los 
vasos con agua del Torcón, i cómo 
está la sanidad! Dios nos coja "into-
x,caos". don Palúdico. Milagroso 
también será el sobrevivir a la inges
tión de esas sardinas del Cantábrico 
pescadas en Argelia, que contienen 
mercurio, plomo y no sé qué más; 
oiga don Pulcro, que mí mujer ya no 
sabe si va a la pescadería o a la fonta
nería. Y milagro será que quede al
guien vivo si en lugar de tirar pelo
tas al pim-pam-pum. tiras bombas de 
neutrones en la Vega; este Reagan, 
don Serenín, nos las va a poner aquí. 
¿Las bombas?. No, las pelotas. 

l u í * M A R T I N 

T a l 
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• L a A u t o n o m í a a debate*» . - -

OPINION 

Antonio Rodríguez Saiz <Nuevo Consejero de Cultu¬
ra - UCD) 

"La política debe estar 
al servicio de la cultura' 

OR la chimenea de la Diputación de Cuenca 
Jür el pasado manes 23 ha salido "fumata blanca", 
• La Junta de Comunidades ha dicho su última 

palabra y en Castilla-La Mancha "habernos nuevo 
consejero de Educación v Cu/tura". 

Un hombre de UCD sustituye a otro hombre de 
UCD, un hombre de Cuenca sustituye a otro hombre 
de Cuenca, y en eí fondo, ias cosas parecen seguir 
igual. Simplemente nos han cambiado a un hombre 
que no io estaba haciendo tan mal, por otro que no 
salemos cómo io hará. Eso sí, a/ hablar con ei nuevo 
consejero se trasluce una gran ilusión y unas enormes 
ganas de trabajar "estoy dispuesto a dar todo ío gue pue
da" afirma rotundamente Rodríguez Saiz. 

• F o m e n t a r e m o s la cultura de la r e g i ó n " 

c o n s e g u i r í a un ivers idad . 

d i d o " 

TiJ0r23S por 
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No es hombre que haya 
sonado mucho en ia región. 
Sin embargo, Antonio Ro
dríguez lleva varios años en 
esta batalla. Después de de
sempeñar Varios cargos den
tro de su partido, UCD, fue 
nombrado Secretario Gene
ral de la provincia de Cuen
ca, de donde él es natural. 
Fue el Coordinador de la Co
misión mixta de transferen
cias de la Administración de! 

Estado -Castilla-La Mancha, 
en representación de esta 
Comunidad. Pasó después a 
desempeñar el cargo de Di
rector General de acción 
educativa y cultural en el 
Departamento de Cultura, 
cargo que ocupaba hasta el 
mometo de ser nombrado 
nuevo titular de este Depar
tamento. 

Pregunta. - Usted, por 
todas las funciones que ha 

desempeñado hasta el mo
mento ha seguido muy de 
cerca el proceso preautonó
mico de esta región. ¿Ha 
sido positivo o negativo?. 

R e s p u e s t a . - S e ha 
tenido que trabajar con 
muchas dificultades y mu
cho esfuerzo pero también 
con mucha i lus ión . De 
momento el proceso se ha 
puesto en marcha y ya fun
cionan cuatro Consejerías, 
por lo tanto yo me inclino 
por pensar que ei proceso 
ha sido positivo. 

p.- Ha sido positivo, pero 
¿No te parece excesivamen
te lento?. 

R. Castilla-La Mancha ha 
sido la última región que ha 
iniciado el proceso y yo creo 
que ahora se va a poner a la 
altura de loa demás. 

P. Señor Saiz, ¿Por qué se 
ha cambiado de Consejero 
en el Departamento de Cul
tura?. 

R.- Bueno, el Comité Ejecu
tivo de UCD de Cuenca de
cidió destituir a mi antece
sor y proponerme a mí. Pos
teriormente ei Comité Ejecu
tivo de la UCD regional asu
mió la propuesta y decidió 
elevarla a la Junta, allí se 
aceptó y por tanto yo soy q\ 
nuevo titular. 

P - Eso que usted nos cuen
ta es el proceso seguido, sin 
embargo a mí me gustaría 
saber cuáles son los moti
vos, ¿Cree que usted io pue
de hacer mejor que su ante

n a 
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funcione" 

R - Yo creo que no se trata 
de quién lo puede hacer 
mejor o peor, io que interesa 
es gue la Consejería funcio
ne y para ello yo cuento con 
el apoyo de todos, incluido 
el dei señor Sevilla. No se 
trata, como le digo, de 
mejor o peor que otro, sim
plemente hay que hacerlo lo 
mejor posible. 

P. ¿Cree usted que el señor 
Sevilla lo ha hecho bien?. 
R - Manuel Sevilla ha traba
jado mucho, con gran es
fuerzo, y se ha dedicado 
con mucho interés a este 
Departamento, Dentro de 
las posibilidades que ha te
nido, que han sido pocas, 
ha hecho hasta donde ha 
podido, eso sin lugar a du
das. 
p 

cargo de este 

r?. 
Departamento, ¿cuáles son 
los aspectos positivos 

cuerera ya hecho?. 
R - El aspeetc más positivo 
ha sido el poner en marcha 
toda la organización y poner 
en marcha unos mecanis
mos que dentro de poco 
pueden empezar a dar sus 
frutos. 
P.- ¿Están ustedes, en este 
momento, en condiciones 
de recibir transferencias 
más importantes?. 
R.- Ese es nuestro deseo. 
Ahora, eso sí, siempre que 
la Administración Central 
nos ayude y nos dote de 
medios. 

Poner orden como 
primer objetivo 

P. Por ejemplo, Castilla-La 
Mancha es la única región 
e s p a ñ o l a que no tiene 
Universidad... . 
R. Efectivamente, aunque 
esta es una de las regiones 
más extensas, sin embargo 
no tiene Universidad. UCD 
está luchando con todas sus 
fuerzas para que Castillada 
Mancha tenga una Universi
d a d , c o m o las d e m á s 
regiones españolas. No de
bemos cejar e n esta lucha y 
las cinco provincias deben 
actuar de forma organizada 
para que esto sea una 
realidad inmediata. Noso
tros vamos a luchar y a estar 
presentes en todas las aetoe-
ciones que se hagan para 
lograr este reto que tiene la 
región e n general y UCD e n 
particular, como partido ma-
yoritario. 

Benito BERCEROELO 

UN NUEVO CONCEPTO DEL 
MJTOMOVIL 

171 
£ pasado día 7 de agosto, tuvo lagar ia presenta 

C ción dei nuevo Citroen VISA II, en ios locales de 
C ANTONIO SANCHEZ, concesionario oficial de es
ta marca en Toledo, En esos momentos se realizó ia 
primera venta de esta gama de automóviles. 

ti Citroen Visa ii es un coche en eí que ios diseñadores han logra
do habilitar el máximo espacio interior y una generosa capacidad de 
maletero, dentro de unas dimensiones exteriores reducidas. 

Tres motores, todos con una alta tecnología y comprobados en 
ia práctica diaria de muchos años, animan las distintas versiones. 
La gama de/ Visa ii, se compone dei Visa ii Speciai, Visa // Ciub con 

motor de 652 c. c. 2 cilindros. Visa ii Super E con 1124 ce 4 cilin
dros en línea, refrigerado por agua y ei Visa ii Super X con "121S c c 
también con motor clásico como ei anterior El de dos cilindros 
opuestos va refrigerado por arre, iodos son motores de gran rendi
miento, que dan ai Visa ii unas prestaciones notables sin perderla 
calidad ya tradicional de todos ios coches Citroen, acreditados por 
su consumo discreto, entre ios 5,5 y 6,7 litros en carretera a una 
velocidad de 90 Km/h, según ei modelo dei que se trate. 

Mecánicamente ios Visa ii Speciai y Ciub aportan una novedad 
muy interesante para ei público español, única en ei mercado na
cional: el Encendido Electrónico integral. 

Las principales ventajas de este encendido están dirigidas a con
seguir un mantenimiento mínimo ai no haber piezas en 

' liento. Con este sistema se asegura una combustión óptima 
nezcla, menor contaminación en eí escape y permite arrancar de ia mezcla, menor ce 

en mejores condicione 
) 

mandos y que se encuentra situado 
canee de las manos dei conductor, c, 
trarse exclusivamente en la conducen 

Los frenos son de disco (telante, 
tambor en ios traseros. 

oches, es ei satélite que agrupa todos ios 
iií¿ce, ai ai~ 

':e concen-

e. todas las versiones, y de 

Año 1, Nc 12, 18 Agosto 7981 

se e • 
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A PESAR DE SU ACTUAL SÜBCE3 B R O L L O 

Nuestra región, una de 
las zonas españolas con 

futuro 
• No obstante, cada año disminuye nuestra aportación 
a la renta agraria nacional. 
• Exportamos 1.000 millones en productos mineros, 
• Buen indicador: aumentan las imposiciones en ias 
Cajas de Ahorro de la región. 

Por Antonio R E G A L A D O 
y Juan A . POLO 

Castilla-La Mancha siendo, .como es, una de ias regiones 
más pobres y más escasamente desarrolladas dei país, tie-
\ne -sin embargo- uñar posibilidades potencia/es que la con¬
' vierten en una de las.zonas españolas con futuro. Desde un 
punto de vista económico, las expectativas castellano-
manchegas son, de alguna forma, moderadamente positi
vas, ¿as posibilidades más notables están puestas en el sec
tor agroalimentario, y también en el desarrollo de las activi
dades mineras y en las industrias fabriles ligeras. 

Efectivamente, a pesar de o 
cupar.en la actualidad un pues 
to intermedio en cuanto a lo 
que podríamos calificar de "ex¬
portación de productos ener
géticos", nuestra aportación 
en este campo va aumentando 
año tras año. Mientras que en 
1372, el valor de los productos 
energéticos vendibles de Casti
lla-La Mancha no llegaba ape
nas a los 200 millones de pese¬

' tas, cinco años después -en 
1977- esta cantidad se había • 
quintuplicado, alcanzando la 
cifra de los mil millones. 

De todas formas, se puede 
conseguir -y es necesario hacer 
algo más, ya que todavía 
nuestra renta '•renta minera per 
cápita" queda a "años luz" de , 
la asturiana, por poner un 
ejemplo significativo, y esta 
mos a menos de la mitad de la-" 
media nacional. Castilla-La 
Mancha, 601 pesetas por habi¬

' tante, frente a las 1219 como 
media del país, y a las 19.602 
de los asturianos. 

A pesar de esta diferencia, 
insistimos, es precisamente la 
minería uno de los sectores 
económicos que podemos mi
rar con.más esperanza los cas¬

' tellano-manchegos. 

Pérdidas 
cu/tura. 

en ia agri-

Sea como fuere, no pode
mos olvidar que los recursos 
económ.cos de nuestra reqión 
e s t á n b á s i c a m e n t e en el 
campo. La dependencia ;,qh 

CUADRO N' 1 

DISTRIBUCION GENERAL DE 
LA TIERRA 

Miles de Has Porcentaie 
total rjel oaís 

Extensión 
Tierras de 

7.922,6 15,70% 

cultivo. 
Prados y 

4.203,8 20,40% 

pastizales 
Terreno 

868,2 12,40% 

forestal. 
Otras 

1.803,8 11,83% 

superficies 1.040,8 13,68% 

cola de Castilla-La Mancha es 
la más importante de España 
íun 22%), con la sola excep
ción de Extremadura. Hasta 
cierto punto lógico. Al ser una 

están ocupados, en nuestra re
gión, en ¡os diferentes sectores 
industriales, representan poco 
más -muy poco más- del 3% 
del total nacional. 

La única actividad industria) 
que destaca es la referida a la 
e x p l o t a c i ó n de minas y 
canteras, que nos supuso allá 
por el año 78 un montante de 
42.000 millones de pesetas, lo 
que viene a representar cerca 
del 10% del porcentaje del 
país. El futuro, como decíamos 
al orincipío puede estar en las 
industrias fabriles ligeras. Del 
resto de las ramas industria 
Ies, mejor olvidarnos por el 
momento. 

Comercio incipiente 
La agricultura, base fundamental de la economía castellano-manchega, ba 
disminuido en cuanto a su participación en la renta nacional de un 10% a 
un 8,5% aproximadamente. 

región de gran extensión, 
tenemos uno de los porcenta
jes más elevados, tanto de 
tierras de cultivo, como de pra
dos y pastizales, y terreno 
forestal. (Ver cuadran 0 1). 

Pero, sin embargo, Castilla-
La Mancha ha sido la región 
que ha perdido mayor porcen
taje en lo referente a su partici
pación en ia renta agraria nacio
nal, durante el quinquenio en
tre los años 72 y 78. Sólo por 

- poner un ejemplo. Mientras 
que, prácticamente, el resto de 
tac regiones aumentaba nota
blemente esta aportación, o 
cuando menos la mantenía, 
CastBá-La Mancha la dismi
nuía de casi un 10%, a poco 
más de un 8 y medio. La moti
vación pudo estar, en la crisis 

-que atravesó durante esos años-
el sector vinícola, pero el dato': 

• está ahí. 
Desde luego, nuestra "renta 

per cápita agrícola" supera 
ampliamente la renta nacional 
(442.527 pesetas frente a 
337.288), pero también está 
muy lejos de conseguir la 
cantidad y .el lugar que nos co 
rresponde. -

De la industria, mejor 
ni hablar 

Bueno, vamos a hablar, pero 
muy poch. Tan sólo decir que 
nuestro nivel de industrializa 
ción es efectivamente muy 
bajo. Disponemos en la región 
do puntos o polos do desarrollo 
industrial (casos de Almadén, 

Puertollano, Talavera, etc.), 
pero con escasa posibilidad de 
crecimiento v, en algunos ca
sos, incluso de sostenimiento. 
Un dato: los trabajadores que 

CUADRO N° 2 

C U O T A DE MERCADO DE ' 
l AS AREAS COMERCIALES 

Absoluta Per Cápita 

Albacete 777 0,73 
Ciudad Rea! 596 0,74 
Talavera de 
la Reina 484 0.75 
Toledo 335 0,84 
Guadalajara 296 0,85 
Cuenca 237 0,72 
Puertollano 143 0,67 
Valdepeñas 130 0,58 

Castilla-La Mancha aún siendo una de las regiones más escasamente desa
rrolladas tiene unas posibilidades potenciales que la convierten en una dé
las zonas españolas con futuro. 

Sí de la industria hemos pre
ferido casi ni hablar, del 
comercio mejor hacerlo muy 
superficialmente. De entrada, 
hay que decir que varias de las 
capitales de pr iv ínc ia de 
Castilla-La Mancha (Cuenca, 
Guadalajara y Toledo) se 
encuentran a la zaga, en cuan
to a lo que, en términos econó
micos, se conoce como "cuota 
de mercado". (Ver cuadro nu
mero 2), La cuota de mercado 
es uno de ios principales indica
dores económicos que expresa 
económicos, que expresa la 
capacidad de absorción de una 
determinada área comercial, 
que equivale a la cantidad de 
productos o servicios que, teó
ricamente y en igualdad de 
condiciones, puede absorber. 
Para que se hagan una somera 
idea: mientras Madrid tiene 
una cuota de mercado absolu
ta super io r a las 16.000 
unidades la de Cuenca está en 
237. 

Por supuesto que hay casos 
peores. Pero son los menos. 
Huesca tiene, por ejemplo, 192 
de cuota de mercado. Teruel, 
197 y Soria 199. En el conjunto 
del pais, Castilla-La Mancha no 

llega ni a ia mitad de la medía 
nac iona l (2.998 frente a 
6.734), Una diferencia que ex
presa suficientemente, el dése 
quilibrío abisma! que existe 
entre ias diversas regiones o 
entes del Estado Español 

Más ss idos et, las Cajas 
de Ahorro 

Diferencia también impor
tante la ex is tente en lo 
referente a los depósitos banca-
nos que, dentro del sector 
servicios, desempeña un im
portante papel dentro de la 
economía de toda comunidad y 
que es condición previa para ei 
funcionamiento de cualquier 
sistema monetario. (Ver cua
dro n° 3). De todas formas, 
conviene puntualizar que, cada 
vez más, el casteliano-manche
go se esté sensibilizando a la 
hora de canalizar su ahorro en 
el interior de la reqión. Ahorro 
que se queda en y para ia 
región. De ahí que, mientras 
está bajando el saldo en ias 
o f i c i n a s b a n c a r i a s , es tá 
subiendo -y de forma impor
tante en las Cajas de Ahorro. 

As í por e jemplo, en ei 
periodo comprendido entre los 
años 1970-78, los depósitos 

• bancaríos fueron perdiendo 
importancia relativa, en tanto 
que la imposiciones en las 
Cajas de Ahorro se multiplica 
ron por seis. Un buen indicador 
para la formación de la con 
ciencia comunitaria. El ahorro y 
todo lo que con él se puede lo
grar tiene que redundar en ben 
ficío de la región. Una premisa 
indispensable para intentar salir 
del abandonismo económico 
en el que nos encontramos. -

CUADRO N° 3 
SALDO DE LOS D E P U S O O S 

BANCARIOS 

Entes Miles de 
pesetas por 
habitante 

Madrid 204,8 
Cataluña 124,1 
País Vasco 116,8 
Aragón 93,4 
Navarra 92,2 
Pais Valenciano 91,8 
Baleares 89,8 
Asturias 84,0 
Castilla-León 83,8 
Galicia 80,8 
Murcia 61,9 
Casulla ¡ a Mancha 55,4 • 
Cananas 54,2 
Extremadura 50,8 
Andalucía 49,9 

Media 
naciona, 98,7 
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Vida cotidiana de los feriantes 

Ii REPORTAJE1 

en Toledo 

Un pueblo portátil 
en efí \ iseo de >í icáreo 

- Una comisión ele mujeres de los feriantes se han 
dirigido al Ayuntamiento quejándose de la inseguridad 
de la zona. 
• Algunas de las "rou/ottes" en las que viven y viajan 
no tienen nada que envidiar a un piso normal. Uto suelen darse casos de niños sin esco/arizar ya qua, durante ía tempora

da escolar, suelen Quedar internos en colegios o en casas de familiares. 

Un año más somos testigos -
de cómo ei paseo de la Vega se 
convierte en ei núcleo de las 
tradicionales fiestas toledanas. 
El conjunto de atracciones que 
se reúnen en este popular par
que resultan ser el verdadero 
protagonista de estas ferias y el 
mismo lenguaje puede indicar
nos la importancia que le 
damos a este conjunto: nos re-

Algunas de las "rouloltes" 
en las que viven estas familias 
no tienen nada que enviadiarle 
a ios pisos o las casas en que 
vive cualquier familia norma); 
ni siquiera el precio que puede 
oscilar entre los tres y los 
cuatro millones de pesetas o 
más. 

Las desventajas que lleva 
censigp el hecho de vivir en 

ferimos a ir a ia Vega cuando ---una casa portátil son innega-

La solidaridad encuentra muchas ocasiones para manifestare de algún 
modo: no hay problemas a fe hora de que urja madre cuide los niños de 
otra o que haya que proporcionar luz o agua a unos recien ¡legados 

decimos "vamos a la feria". Es 
fácil que olvídemes que esas 
atracciones no han llegado a 
Toledo por sí solas sino que 
hay unas personas que han he 
cho posible el deleite a chicos y 
menos chicos; cuando habla
mos de ellos decimos "los fe 
riantes". 

Existen aún muchas perso 
ñas que hablan despectivamen
te cuando se refieren a los fe
riantes porque se les compara 
con una especie de pueblo 
nómada. Esta extendida idea 
está muy lejos de la realidad. 
Los feriantes no constituyen un 
"mundo aparte" dei resto de la 
sociedad. Podemos definir a 
una familia de feriantes, como 
de clase media sin más. 

la Región 

bles aunque ¡a mayoría de ellas 
estén muy bien acondiciona
das. Además el hecho de que 
hay que mudarse a la semana, 
en ei mejor de los casos, de 
haber llegado a un pueblo; en 
el siguiente pueblo las condi
ciones de vida serán distintas: 
puede haber agua y luz con 
fácil acceso o peores o mejores 
comunicaciones. 

La vida de un feriante 

La mayoría de ios feriantes 
siguen una tradición familiar: 
los hijos siguen la tradición de 
ios padres. Como se trata de 
un negocio familiar los niños 
empiezan a ayudar en cuanto 

tienen edad suficiente y es 
lógico que, cuando liega a adul
to, sobre todo cuando se casa, 
inicie un negocio independíen
te. 

Esto no significa que todes 
los feriantes sean iguales: en 
ellos se da la lógica división en 
clases: ni son ios mismos los 
que van a las grandes ferias 
que ¡os que recorren pueblos 
pequeños con atracciones de 
peor calidad. La idea estereoti
pada que gran parte del públi
co tiene sobre ios feriantes co
rrespondería, en todo caso, a la 
clase más pobre de entre ellos. 
Lo que sí está claro es que no 
se puede aplicar una misma 
imagen a dos grupos de 
personas bien diferenciadas 
aunque se dediquen al mism o 
trabajo. Identificar al feriante 
con el paría es un error aunque 
eso signifique que no existan 
parias entre ellos. 

La temporada de trabajo 
empieza en marzo y dura hasta 
Enero dei a ñ o s iguiente 
después de las fiestas de Navi
dad. Normalmente se sigue 
una ruta que se repite cada 
temporada. No es normal que 
esta ruta abarque un terrírorio 
demasiado "extenso. Se selec
cionan una sene de lugares 

Muchos de los feriantes hacen 
•juntos una parte común de la 
ruta con lo que es normal que 
aparezcan lazos amistosos. 
Además es normal que en cada 
feria a la que van se encuentren 
con los mismos feriantes de 
años anteriores. Esto explica la 
gran splidaridad que existe en 
ellos. Esa solidaridad encuentra 
muchas ocasiones para mani
festarse de algún modo: las 
circunstancias que rodean a la 
vida en una roulotte son más 
que propicias para que surjan 
todo tipo de dificultades. No 
hay problemas a la hora de que 
una madre cuide de los niños 
de otra o que haya que propor
cionar luz o agua a unos recién 
llegados. 

La vida es especialmente di
fícil para las mujeres ya que tie
nen que ocuparse del trabajo 
propio del ama de casa -que 
además está continuamente de 
mudanza- y de ayudar en ol ne
gocio. 

Los casos de niños mal es-
coíar izados no se dan en 
p r o p o r c i ó n exces ivamente 
grande. Normalmente los hijos 
en edad escolar se quedan con 
familiares o internos en los co-
Seqios. Hav que tener en cuen
ta^ además, que hay un gran 

"Muchos de los feriantes hacen juntos una parte común de ia ruta, con lo 
que es normal que sn estos encuentros aparezcan /.iros amistosos". 

hacen más difícil la vida del 
feriante es la incertidumbre que 
s u p o n e depender de las 
subastas. Puede ocurrir el caso 
de que un competidor se haga 
con el puesto que ha tenido 
en una feria durante años 
pagando más. Si pasa esto no 
queda más remedio que buscar 
otra plaza más barata que -en 
ei peor de los casos- ha sido de 
otro feriante más modesto en 
anteriores ferias. 

Para evitar problemas de 
este tipo se ha dado algún in
tento de organización por parte 
de ios feriantes. Lo que se ha 
pretendido con esto es forzar a 
los ayuntamientos a eliminar la 
subasta para que e) precio de 
las plazas no sea excesivo. En 
algunos casos este tipo de 
organización ha conseguido 
establecer un turno o un 
repartp de las plazas para evitar 
c o m p e t e n c i a s d e m a s i a d o 
feroces y que los precios se 
mantengan bajos. En estas 
ocasiones el ayuntamiento en 
cuest ión recurre a ciertas 
formas de represalia; por 
ejemplo puede no acondicionar 
debidamente el lugar que van a 
ocupar las viviendas de los fe
riantes. Sin embargo cuando 
las subastas son altas y el 
ayuntamiento consigue una 
buena cantidad de dinero este 
tipo de problemas no se dan; al 
contra io en ese caso las 
corporaciones municipales 
t ienden a favorecer los 
negocios de los feriantes. 

Así el ayuntamiento puede 
elegir un lugar cercano al 
recinto ferial para ios fuegos ar
tificiales o instalar una verbena 
o un baile en ei interior o en 
puntps próximos al recinto. Por 
otra parte los feriantes afirman 
que un ayuntamiento que ha 
exigido mucho dinero carece 
de fuerza moral para exigir 
medidas dirigidas a bajar ios 
precios o hacer de alguna 
manera que ía feria resulte más 
barata a los que siempre le toca 
pagar el pato: el público en ge
neral. 

donde las condiciones econó
micas sean más interesantes 
procurando evitar que no 
resul ten e x c e s i v a m e n t e 
alejados unos de otros. En eí 
caso de que alguno de estos 
puntos pierda interés o deje de 
resultar rentable o porque un 
competidor se haga con la 
plaza.es necesario buscar algún 
otro punto si es cos ib le , 
cercano donde haya «erias. 

número de feriantes que no ha 
cen la temporada completa; in
cluso puede ocurrir que el fe-, 
ríante tenga otro medio de 
subsistencia y sólo trabaie 
más fuerte de la temporada 
que son los meses de verano. 
Los que hacen la temporada 
completa viven en sus casas 
durante los meses de enero y 
febrero como mínimo. 

Uno de ios factores que 

1981: ios feriantes en 
Toledo 

Una de las novedades que ha 
traído la feria este año es el 
hecho de que los feriantes han 
tenido que instalar sus vivien
das en el paseo de Recaredo 
imnidiendoies que las instalen 

(Pasa a ta pag. 8} 
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Como ias crísh están a ia orden dei día, eí PCE ve aumentar ia suya por ias 
declaraciones de Santiago Carrillo. Y también sobre ei asalto ai Banco 

Central en Barcelona, ¿recuerdan?, ha declarado una comisión especial: 
de delincuentes comunes, nada; claras intenciones políticas. Intenciones muy 

relacionadas con el intento de golpe de Estado del 23-F, para cuyos principales 
implicados se pide ia pena máxima 10 años. Esperemos que no dure 

tanto ia neumonía, que ya lleva 90 muertos. Ni ia tensión entre 
uody'psoe, que casi a punto están de "romper re/aciones" 

Alfredo J . R A M O S y Agust ín YANEL 

Carrillo "dixit 

Las declaraciones del secre 
. tario general del Partido Come-

nista de España, Santiago Cu. 
rrillo, en la reunión mantenida 
la pasada semana por el. 
Comité Central de su partido 
para elegir a los miembros del 
Comité Ejecutivo y del secreta-
n a d o , han s ido , cuando 
menos, sorprendentes. O quizá 
no tanto, porque aqui ya esta
mos acostumbrados a que la 
derecha, ei centro, la izquierda 
y los ex t remos p o l í t i c o s 
"metan ia pata" cuando menos 
se espera. Aunque unos más 
que otros, eso sí. 

El "se ha terminado ia época 
de hacer declaraciones a la 
prensa contando las delibera 
ciones internas" es una frase 
que don Santiago debió haber
se dejado a el tintero. Por su 
bien y por el de su partido. 

Precisamente lo más desta
cado del último Congreso del 
PCE ha sido la total y absoluta 

'c lar idad informativa, con 
acceso de la prensa a todos y; 
cada uno de los debates, pese 
a las fuertes tensiones internas-' 

• existentes. Esto, que suponía 
muchos puntos para el partido 

' al que siempre se había califica
do de falta de democracia 
interna -y, posiblemente sin ra¬

' zón-, parece no gustarle a Ca
rrillo. 

El-secretario del PCE ha con- ' 
•seguido, ahora que, ninguno 
- de los renovadores esté en ios 
- organismos dirigentes dei parti

do. Excepto Manuel Azcárate, 
Roberto Lertxundi y Jordi Solé 
Tura, por razones muy concre
tas en cada caso. Esos 
renovadores, con un 26% de 
votos en ei X Congreso y de un 
18% en el Comité Central, 
pensaban tener suficiente base 
para entrar en ei máx imo 
órgano ejecutivo del partido. 
Pero Santiago Carrillo se ha en
cargado de que no sea sí. 

Si esto es grave, porque agu
diza Sa crisis interna del PCE, 
más graves son sus viscerales 
declaraciones. Porquo así, y él 
(pol í t ico inteligente como 
pocos) debería saberlo, sólo 
consigue aumentar las críticas 
al PCE y el "desencanto" 
g e n e r a l . C o s a s que no 
interesan ni a Carrillo, ni al PCE 
ni a ninguno de los demócratas 
de este país. A veces cuando 
se habla publicamente, medir 
el alcance de lo que se dice es 
masque aconsejable. 

Y. 

Máximas penas 
para /os 
golpistas 
del 23-F. 

El conocimiento público de 
las penas que solicita el fiscal 
que lleva la causa de los impli 
cados en ei intento qolpista del 
23 de febrero, general José 
Manuel Claver, ha causado sa
t i s f a c c i ó n en los medios 
políticos, militares y legislativos 
del país. Se destaca, especial
mente, la rigurosa aplicación 
que se ha hecho dol código de 
Justicia Militar, esperándose 

, que todo el proceso termine 
con la misma independencia 
con que hasta ahora ha trans
currido. 

Los hechos del 23 F han 
sido calificados por el fiscal 
togado como "rebelión militar" 
sol ic i tándose las máx imas 
penas que puede haber er 
tiempo de paz para los princi
pales inculpados; treinta años 

• de privación de libertad para el 
.teniente general Jaime Mi

lán del Bosch, el oeneral de di- -
visión Alfonso Armada y el te-.' 
niente coronel de la Guardia Ci
vil Antonio Tejero. Para el resto 
de. los procesados, según el 

grado de implicación, las penas 
vanan hasta la mínima de cinco 
años. Además, se solicitó ia ex
pulsión definitiva del Ejército 
de diez de los 32 militares en
causado-- así como la perdida 
de determinados derechos pa
ra los demás. 

Dos días después se difun
dían parte de las declaracio
nes sumariales de Milans, Ar
mada y Tejero. En ellas, muy 
contradictorias, se habla de 
que pensaba presentarse al 
Parlamento una lista de Gobier
no en la que se incluían varios 
diputados de ia izquierda; con
cretamente, los socialistas 
Felipe González y Enrique Má
gica y el comunista catalán Jor
di Solé Tura aparecen como in
tegrantes de la misma, según 
afirmaciones de Tejero que nie
ga el general Armada. 

Ante estas y otras contradi
ciones de los declarantes, el fis
cal militar Claver solicita en sus 
conclusiones provisionales que 
se practiquen careos entre los 
principales implicados, para es
clarecer totalmente los hechos. 
En algunos medios estas decla
raciones contradictorias han 
sido cal i f icadas como un 
intento de intoxicación de la 
opinión pública por parte de los 

•golpistas, a lo que hay que 
añadir las declaraciones de? 
.algunos abogados defensores 
en el sentido de que podrá de-'1 

mostrarse que el 23—F no 
hubo rebelión militar. 

La neumonía tóxica es, desgraciadamente, ei rayo que 
no cesa de ia información semanal. Ei abogado García 
Pablos (en ia foto, con una comisión de afectados} 
defensor de muchos de ios perjudicados, por ei enve
nenamiento, se entrevistará mañana con Leopoldo 
Calvo Sotelo, antes del consejo de ministros para 
exponerle las peticiones de sus defendidos. En esa 
reunión ministerial se estudiará, posiblemente ia 
creación de una Secretaría de Estado para ia inspec
ción dei consumo, como ya se informaba en ei último 
número de LA REGION Mientras tanto, ya son 90 las 
víctimas Y siguen descubriéndose marcas de aceite no 
aptas para el consumo, que ya rondan ia veintena. 

La bomba de Neutrones, una 
bomba contra /a humanidad 
La espectacular decisión 

del presidente norteameri
cano, Ronald Reagan, de 
construir la bomba de 
neutrones ha servido para 
eliminar la posibilidad de 
un entendimiento entre Es
te-Oeste. El anterior presi
dente, J í m m y Cár te r , 
logró firmar con la URSS 
en junio de 1379, los 
acuerdos Salt-2, y para 
ahora, se tenía la esperan
za de continuar bajo la ad
ministración Reagan las 
conversaciones sobre de
sarme y la negociación 
global entre los Estados 
Unidos y Rusia. 

La reacción soviética ha 
sido fulminante, criticando 
con tonos muy duros la 
decisión de Reagan. Una 
decisión donde los euro
peos volveremos a ser pro
tagonistas pasivos de las 
deliberaciones de los ame
ricanos. 

Está claro que los Es
tados Unidos quieren igua
lar esas diferencias arma
mentistas que le separan 
de los rusos, desear estar 
en las mismas condiciones 
y, después, podrían venir 
todas Jas negociaciones 
posibles para la limitación 
de armamento. "Es nece
sario ia restauración dei 
poderío americano", de
claraba recientemente el 
Secretario de Estado, Ale-
xanderHaíg. 

La tímida tregua pacta
da entre las dos potencias 
se ha roto. De momento, 
Reagan quiere a toda cos
ta estar preparado para 
cualquier emergencia:' El 
propio presidente america
no está conduciéndonos a 
todos a un entren ta miento 
nuclear. Soñó desde el 
mismo momento de entrar 
en la Casa Blanca con im
ponerse a los soviéticos. 
Constantemente la guerra 
entre las dos super-poten-
cias está originando la de
sestabilización del mundo. 

Los soviéticos ya lanza
ron la propuesta, por me
diación de su secretario 
general, Leónidas Brev-
nez, en el último Congreso 
de su Partido Comunista, 
de poner fin a la carrera de 
armamento y ia invitación 
formal a los máximos nive
les internacionales para 
mantener conversaciones 
de desarme, pero los 
acuerdos Salt-2 nunca tu
vieron un buen final y todo 
se complicó con la deci
sión de instalar en Europa 
los 562 misiles de alcance 
medio. Por consiguiente, 
la bomba de neutrones 
viene en mal momento 
porque puede perturbar el 
proyecto de instalación en 
Europa de ios misiles Per-
shing, de acuerdo con las 
resoluciones tomadas por 
los países de la OTAN en 
1979. 

Por otra parte, las reac
ciones en los distintos paí
ses de ia Organización At

lántica han sido muy dis
pares. La República Fede
ral Alemana reaccionó con 
prudencia y se considera 
que esta decisión america
na ouede poner en verda
deros aprietos al canciller 
Smith, pues, por un la
do, los alemanes son acé
rrimos defensores del diá
logo ruso-americano y, por 
otro, ei canciller alemán 
fue partidario en 1977 del 
despliegue oe esta nueva 
arma. Para Francia y por 
boca de su ministro de Ex
teriores, Cneyssün, mani
fiesta, "que de momento 
no es asunto que les 
afecte, dado que no saldrá 
do ios Estados Unidos" 
Otras naciones, como No
ruega. Dinamarca y los 
Países Bajos han reaccio
nado duramente contra ia 
fabricación de la bomba, 
así como una serie de 
grandes manifestaciones y 
ocupaciones de embajadas 
en el continente europeo, 
muestran las primeras pro
testas contra la bomba que 
destruye las vidas huma
nas y deja intacto los obje
tos. 

No o b s t a n t e , todo 
queda para reflexionar en 
el futuro. Los rusos co
mentan que sí fuese cierto 
que estas bombas estarían 
a l m a c e n a d a s en los 
Estados Unidos, no ten
dría sentido su fabricación. 
Bien es cierto que si los a-
iíados europeos han permi
tido la instalación de los 
misiles Pershtng, más tar
de ocurrirá lo mismo con la 
bomba neutrónica. De to
das formas, Reagan tendrá 
ciertos problemas con sus 
aliados, pues los altos ti
pos de interés y el alza del 
dolar impedirá que los paí
ses de la OTAN puedan 
aumentar sus gastos de 
Defensa. Esta factor obliga 
a reducir sus gastos defen
sivos y pone de manifiesto 
ias quejas de Smith a 
Reagan por su política 
e-onómica en la pasada 
cumbre de Ottawa. 

Fianalmente los rusos se 
declaran partidarios de ta
bicar la bomba de neutro
nes, pero las últimas noti
cias indican que están dis
puestos a entablar nego
ciaciones con los america
nos para renunciar entre 
ambos a este tipo de bom
bas. Sería la mejor fórmula 
para que ambas potencias 
se sentaran en una misma 
mesa y discutieran como 
evitar la proliferación de 
armas, así como poner fin 
a la limitación de cohetes 
nucleares, uno de los mu
chos puntos en litigio entre 
los EEUU y la URSS. 

Y después de todo esto, 
yo mismo me pregunto, 
¿estamos en vísperas de 
una nueva guerra fría o de 
una c o n f r o n t a c i ó n nu
clear?. 

Santiago CASTILLO 

Año 1, N° 12, 18Agosto 1381 la -
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U N P U E B L O PORTATIL EN EL P A S E O DE 
R E C A R E D O 

• Los feriantes protestan por ía 
inseguridad de la zona 
• El Ayuntamiento les ha 
prometido un servicio especia! 
de vigilancia. 

donde habitualmente io caro 
hecho, es decir, a) lado de sus 
negocios, en la Vega. Los 
fer iantes se muest ran 
indignados por esta norma,ya 
que so veo obligados a abatido 
nar sus puestos durante ei día • 
sus casas durante la noche. 

Hay que tener en cuenta que 
el robo a feriantes se da con 
frecuencia ya que es muy fácil 
romper una lona y llevarse 
objetos de valor que puede 
haber en uno de es tos 
tenderetes. A pesar de que ei 
parque ha sido bien acondicio

nado para facilitar la vida d« 
este grupo de familias que han 
dado'quejas. Una comisión de 
mujeres de los feriantes se ha.' 
dirigido al Ayuntamiento re
cientemente para quejarse por 
ia falta de seguridad que atribu
yen al lugar donde se han 
tenido que instalar. Las causas 
para el cambio que alega el 
Ayuntamiento -razones estéti
cas- no les parecen justas por 
io que en la Vega sobra espacio. 
S o o r e la c u e s t i ó n de la 
seguridad el Ayuntamiento les 
ha prometido que habrá un ser
vicio espec ia l de pp l ic ía 
durante la noche en el pqueño 

•Algimas de ms "roulottes"sn las qutt viven estas familias no tienen nada 
que envidiar a ios pisos normales de nuestra ciudad". 

Aproximadamente caria diez días 
estos hogares se ponen en moví 
mmnto. A ochenta kilómetros par 
futra de velociadad máxima llega 
rá» ai próximo destino. 

campamento que han formado 
para que éste no se puede inde
fenso mientras todos tos adul
tos estar, trabajando. 

Enfín, aparte de toda esta 
serie de problemas lo oue los 

La mayoría de ios tenantes siguen una tradición familiar. Los chicos @m~ 
píeran a ayudar en cuanto tienen edad suficiente, y es lógico que cuando 
llegan a adultos, sobrrt todo cuando ss casan, miden un negocio índepsn-
díente. 

feriantes quieren 
claro es que'ellos 
nómadas sediente 
sino unos profesic 
particular medio 
trata de personas 

geogid 
danos distrute. 

que quede 
no son unos 

de dinero 
males con un 
de vida. Se 
; que vienen 
¡s de nuestra 
que ios tole-
de su feria. 

Como decía uno de ellos, 
Alberto Alaguerra, de Sala
manca, "la gente no nos cono
ce". 

Juan C . R O M E R O 

PAGO ACON EN IR 

cción yagua caliente centra/ 
• Garaje 

P[SOSY^^ DE LUJO 
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Medidas de control sanitario y de seguridad en la 
Feria 1981 

Control Sanitario: 
"Unos por otros la 

Feria sin barrer" 

• Mientras las medias de socorro son casi 
perfectas, ias medias preventivas son 
insuficientes 
• Se incrementan los servicios de Policía y Cruz 
Roja mientras las atracciones están poco 

-controladas 
• . 

Con motivo de ia -Feria y - f ies tas que se están desa
rrollando en nuestra cu dad, los organismos 
competentes han extremado las medidas de 
seguridad,, tendentes a evitar y atender accidentes y a 
controlar las condiciones higiénico-sanitarías de las 
instalaciones dei Real de la Feria. LA REGION se ha -
puesto en contacto con diversas personas responsa
bles de esta serie de temas. Asi puestos al habla con 
los servicios de control de alimentos del 
Ayuntamiento, con los servicios de Bomberos y Cruz 
Roja y con ia Comisaría de Policía, la primera conclu
sión que hemos obtenido es que aunque ios distintos 
servicios se afanan por desarrollar sus competencias, 
éstas permanecen confusas y se interfieren, no exis
tiendo una coordinación clara entre ios distintos ser
vicios. Además, mientras existe una buena infraes
tructura para atender emergencias, ias medidas pre
ventivas resultan insuficientes. 

El prob'ema surge aunque el 
certificado del ingeniero co
rrespondiente se presente 
"antes de su instalación", ya 
que no existe revisión del apa
rato una vez instalado. De 
todas formas, y aunque no es 
competencia suya, un perito 
del Ayuntamiento revisa ias 
instalaciones montadas, pero 
no ouede determinar la soüded ' 
del alzado, la resistencia de 

. materiales, ni el desgaste que 
éstos puedan sufrir durante su 

a forma 
paratos 
i por el 
lo dise-
or una 
uficien- • 
rofesio-
que ias 

ha 

funcionamient 
la resistencia < 
debemos soto 
hecho de que 
nados y construidos i 
empresa que ofrezca s 
tes garantiasyy por la p 
nalídad de los técnicos 
montan y manejan. 

Un tema que se mantiene 
tristemente candente es el del 
control sanitario de ios alimen
tos que se cosumen en el Ferial 
y de los ingredientes con que 
han sido tratados. En este sen 

- tido el veterinario de la Plaza 
-del Mercado D. Julio Sánchez, 

j nos manifestó que las compe
tencias que éste servicio posee 

. se ciernen solo a alimentos de -
. origen animal, quedando fuera -

de sus funciones el control 
• sobre bebidas y alimentos-de 
' origen vegetal. El principal pro

blema con que cuenta este ser
vicio, según el Sr, Sánchez es 
que sus funciones, que están 

• muy imitadas, se encuentran 
' poco coordinadas con otros 

servicios de control, como el 
control de alimentos de origen 
vegetal que debe realizar un 
farmacéutico de la Delegación 
de Sanidad, y con otros con
troles sanitarios como los reali
zados por médicos al servicio 
de! Ayuntamiento. 

Según explica D. Julio San 
chez casi nunca se recurre al 
análisis de alimentos en el labo
ratorio, ya que los que no 
cuentan con las correspondíen- -
tes placas, marchamos, precin
tos de marcas registradas, o al-
baranes de los establecimien
tos toledandos donde se han 
adquirido, son retirad »s por la 
Policía Municipal y se efectúa 
la correspondiente denuncia 
por si el hecho es constitutivo 
de delito. Otro problema con 
que se encuentran ios veterina
rios es, que al ser necesaria la 
instalación de cámaras o vitri
nas frigoríficas para lamenta de 
ciertos alimentos, solo se pue
de comprobar que ios puestos 
tengan frigoríficos y que estos 
estén funcionando en el mo
mento de la inspección, pero si 
después son desconectados o 
su funcionamiento no es co

rrectora inspección tendrá re
sultados nulos. En este senti
do, según manifestó el Sr. Al
calde, la Policía Municipal ha 
recibido instrucciones para 

. Se incrementan ias 
dotaciones policiales 

En otro orden de cosas, se
gún comentó a LA REGION e! 
comisario D. Luis Espada, se 
han incrementado notablemen
te las dotaciones de Policía Na
cional y del Cuerpo Superior de 
Policía para los días que duren 
ias fiestas, ya que la concentra
ción de personas, la cantidad 
de coches aparcados y los artí
culos puestos a la venta en el 
Real de la Feria, constituyen 
todo un aliciente para el desa
rrollo de actos delictivos. Ade
más suelen surgir problemas 
creados por personas que han 
ingerido alcohol de forma des
mesurada. De lodos modos, 

-según se desprende de las de 

Un certificado presentado ai Ayuntamiento por las empresas de atraccio
nes, y una revisión que realiza un perito de la Coorporm ion municipal, 
ofrecen algunas garantías dei correcto funcwnnmmnto de éstos aparatos. 
Pero ia solidar- dol afeado, fe resistencia del material y el desgaste ocasio
nada por si funcionamiento, no pueden ser determinados por éste perito. 

El tama de la intoxicación por aceite desnaturalizado continúa desgracia
damente de actualidad. Los feriantes presentan sus garantías colgando 
botellas para gue ios consumidores conozcan ias marcas que utilizan. La 
Administración parece no presentar tantas garantías. 

duraciones del Sr. Espada en 
las fiestas de Toledo no se sue
len 'concentrar delincuentes 
profesionales. El incremento de 
dotaciones de policía afectará 
especialmente, como es natu 
ral, a! paseo de la feria, aue 
contará con vigilancia conti
nuada día y noche, aunque el 
Sr. Espada se mostró remiso a 
facilitar datos sobre el origen 
y numero de dotaciones aue : n-
tervendrán en este servicio. 

También debemos reseñar 
que este año se produce el pri
mer servicio de feria de la nue
va Policía Municipal de Seguri
dad Ciudadana, que también 
incrementa sus servicios de 
forma coordinada con los 
Cuerpos de Seguridad del Es
tado. 

U Cruz Roja también 
incrementa su 
tra dicional servicio 

La Cruz Roja como ya es tra
dicional pone a diposición de 
los toledanos un puesto de pri
meros auxilios en la zona del 
Ferial. El puesto cuenta con 
botiquín de primeros auxilios y 
servicio de ambulancia para el 
traslado de personas con lesio
nes graves, y su dotación es de 
7 personas, entre las que se en
cuentra un A . T . S . oficial de 
Brigada, soldados, unidad fe
menina, voluntarios y miem
bros de Cruz Roja de la Juven
tud. Así mismo se mantendrá 
un retén de tres personas con 
otra ambulancia en la sede de 
la calle de General Moscardó. 

controlar el 
miento de 
sanitarias y 

."además las 

buen funciona-
las m e d i d a s 

de seguridad, 
inspecciones de 

médicos y veterinarios se reali
zarán todos ios días de feria". 

Un problema parecido existe 
con ei control de medidas de-
seguridad y solided de las a¬
tracciones. En ei acuerdo mu
nicipal de mayo sobre normas' 
para el control de estas atrac
ciones se dice lo siguiente: 
"Todo propietario de aparatos 
de atracción de feria o verbena, 
antes de su instalación, bien en 
el Real de la Feria o en cual
quier otro lugar de ubicación 
en ia ciudad, deberá acreditar 
que dicho aparato se encuentra 
en perfectas condiciones de 
hinconairvento y seguridad" 

•También se han creado servi
cios extraordinarios a fin de 
que miembros de Cruz Roja es
tén presentes1 en otros actos, 
como la competición de moto-
cross, corridas de toros y parti
dos de fútbol. 

Como innovación en los ser
vicios, cabe reseñar que el re
cientemente creado Grupo de 
Socorros y Emergencias de Ju
ventud se mantendrá expec
tante durante los días de feria, 
a fin de actuar ante cualquier 
emergencia que pueda surgir. 
Además, otros miembros de 
Juventud -unos quince- patru
llan con radío transmisores por 
la zona del ferial. De esta forma 
la asistencia sanitaria se realiza 
inmediatamente por estos so
corristas. 

Cuerpo de Bomberos. 
No se toman medidas 
especiales 

Puestos en contacto con el 
Capataz del Parque de Bombe
ros José Enamorado, manifes
tó que cualquier incremento de 
la dotación actual depende di
rectamente de una orden del 
Ayuntamiento y, aunque en el 
momento de cerrar esta infor
mación no se había recibido es
crito en este sentido, dijo que 
es habitual incrementar la dota

ción (que ahora sólo cuenta 
con cuatro personas de guar
dia) en ocho hombres y dos co
ches más para asistir a la 
quema de fuegos artificiales, 
dado que suelen producirse co
natos de incendio aunque son 
rápidamente sofocados. D. 
J o s i Enamorado comentó que 
no se han producido incendios 
de importancia en ferias ante
riores, aunaue recordaba que 
hace años se produjo un corto
circuito con incendio en el fe
rial que no tuvo demasiada im
portancia, "además -manifes
tó- en coso de incendio en la 
Vega posiblemente no podría
mos entrar con estos camio
nes. Hace tiempo que hemos 
pedido un Land Rover y aún no 
nos ha llegado"'. 

Sagún normas do ía Coorporación Municipal, una serle do ni,momos deben 
ser conservados sn cámaras a vitrinas frigoríficas. £stm ss si caso de las 
gambas que tradicionalmsnte se vendan en ai Ferial. 

jesús MARTÍN 

Ano í N° 72, 78 Agosto 1981 
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Los que no van 
Feria 

5 ia 

"Estamos en Fiestas", cartel que reza en muchas lo
calidades de nuestra provincia durante estos días y en 
ia propia capital En la Vega se confunde el ruido de 
los megáfonos c m el girigay del público y el olor a 
frituras. Pero el Paseo de Merchán no es todo Toledo. 
Aunque resulte una perogrullada un buen número de 
toledanos no podrán participar de /a Feria; bien por 
propia decisión, por fa/ta de recursos económicos, 
por estar lejos de nuestra región o por encontrarse im
posibilitados físicamente. LA REGION quiso pasar 
con ellos parte de nuestras fiestas y desde estas págl-
nas felicitarles de un modo especial 

"Yo ya no voy a la Fe 
ría" 

Sus piernas se cansan. Ya 
no pueden bajar a la Vega. 
Ademas esas apreturas y bu-:, 
cío no son para ellos. La Vega 
sin ellos hoy no existiría. Son 
¡os grandes ausentes: nues
tros mayores. 

Las fiestas de entonces... 
eso sí gue eran fiestas!. La 
Vega aunaba a todos los tole
danos. Las mujeres ese día 
olían mejor, se acicalaban con 
el perfume de Marilyn Monroe 
fCbanel n° 5); los hombres 
engolaban sus cuellos almido
nados y mesaban sus barbas 
bien rasuradas. Fuianíta estre
naría un vestido de Madrid, 
siempre io hacía, Al atarde
cer del día 14, todos estábamos 
allí, puntuales a la cita; vigilan
do el modo en que el señor al
calde cortaba la cinta. Con el 
olor de la pólvora .,e entendía la 
inauguración oficial de la Feria, 
Ya se podía montar en el Tío 

Vivo, comprar el algodón en-
rramado al niño, tomar un 
chatíto de vino de cariñena y 
llevar a las niñas casaderas a 
dar unas vueltas a ritmo del 
pasodoble del Casino. 

Mañana a ios toros ¡Menudo 
cartel!: Gítanillo de Triana, 
Domingo Ortega y Carmelo Pé 
rez. Para discutir la faena se ce
naba en la Vega. Cada familia 
bajaba su tortilla y sus tomates; 
por un día encaba el campo en 
la ciudad. "Pero hoy ya no son 
fiestas". Aparentemente la 
nostalgia reside en la falta de 
cucañas. En el trasfondo todos 
reconocemos que entonces se 
vivía todo un año pensando en 
ese día; porque venía tal artis
ta o se podía bailar en grupo. 
Otros recuerdan en esta fiesta 
"aquella otra" en que ella esta
ba. Con curiosidad pregunta
rán a sus nietos: ¿Qué tal la 
Feria?", y antes de que se les 
responda apresurarán a contar 
aquella Feria de primeros de 
siglo. 

"Este año ia tarea está 
en casa " 

Sofia Rivero, 37 años, 5 hijos 
y un marido parado en el ho
gar. Otros años ias Ferias eran 
un día de paseo, "Bajábamos 
por ios niños; tamábamos unas 
cervezas v volvíamos pronto a 
casa. Siempre se gastaba algo 
más ese mes, pero no importa
ba. Todo el dinero no era sufi
ciente para papar la sonrisa del 
niño y su cara de velocidad en 
ios coches de choque. 

Este años los niños ya saben 
que no podemos ir a ia Feria. 
Los precios son siempre caros 
para mi familia, más en Fe
rias". 

"No está el horno par¿~ 
bollos" 

Hace un año me quejaba de 
que ias Ferias eran tan aburri
das. Envidiaba a cualquier ami
go que podía escapar durante 
estos días de este "pueblo". 
Hoy añoro Toledo. Veo su per
fil desde mi ventana, pero su 
vida, el latir de sus calles me 
está vedado. Alguna noche me 
asomo a la ventana para ver las 
luces de colores de la Vega. 
Quiero adivinar las atracciones 
y la muchedumbre por el ruido 
de alguna sirena. Otras veces 
quiero recordar mis ferias. Sin 
querer las confundo. Hoy para 
mí la Feria es m i familia. En esa 
fecha me siento más unido a mí 
ciudad. Faustino Buendía lleva 
tres años hospitalizado. Su 
caso no es único. Una parte de 
los habitantes de Toledo «stará 
postrada en su cama. -

"Los que se van" 

Otros toledanos, fueron 
aquellos que una madruqada 
cogieron la maleta, los ahorros 
de la Caja y un contrato -no 
muy claro- en Alemania. Aque
llos a tos que quizá "una linda 
toledana" les viera partir. Su 
única ilusión: volver una noche 
en vísperas de feria, montado 
en un flamante modelo (Mer
cedes Benz), Hoy no estarán 
en la Vega pero seguramente 
celebrarán la fiesta de su tierra. 
En la mesa: vino español, gaz
pacho y cordero asado. A sus 
hijos Ies contarán cómo es el 
Paseo de la Vega en Ferias y 
sin querer apretará ia tecla del 
cassette y orirá esa cinta con el 
repique de las campanas de ia 
catedral. Sus hijos se sonreirán 
pero él revivirá de este modo 
las fiestas de su Toledo. 

"Menudo puente" 

Corriendo, las maletas, los 
paquetes y con ropa ligera a la 
playa. Allí'debajo de una som
brilla alquilada, con una hor
chata en la mano pensarán: 
¿Qué tal habrá estado este 
año la Feria?. 

De momento el recuerdo y al 
volver, la curiosidad les llevará 
rápidamente a preguntar ¿Y 
aquí qué tal?. Luego bajarán a 
dar un paseo a la Vega: "Más 
vale farde y poco que nada". 

Mientras se trabaja se oye el 
bullicio y se recrea la imagina
ción con la animación de la Fe
ria. Pero el bien público o un 
trabajo eminentemente social 
prohiben la más leve extrapola
ción de tiempo. 

Queremos terminar esta feli
citación especial para todos 
aquellos profesionales que par
ticipan de la Feria desde su 
perspectiva laboral. Vaya pues 
nuestro saludo al personal mé
dico-sanitario, transportistas 
urbapos o interurbanos, taxis
tas, bomberos, servicios de se
guridad y protección civil, poli
cía, guardia c« i l „ camareros y 

.dependientes, técnicos, fun
cionarios, cocineros, amas de 
casa y compañeros de los me
dios de comunicación de Tole
do. 

"De servicio 

MESON 
DON PEPE 

Espec ia l idad en asados 
y mar iscos 

Ct ra . M a d r i d - T o l e d o 
K m . 40 Y U N C O S 

(Toledo! 

Dicen que primero es la obli
gación y después la devoción. 
Ésta consigna anima ios días de 
la Feria a distintas profesiones. 

WAGON S LITS 
VIAJES 

Vacaciones, Billetes, Tren, 
Barco y Avión. Entrega en el 
acto. Excursiones autocar 
España y Extranjero. Comer-
cío, 16- Toledo- Telf. 222531 
y 224598 

¡felices fiestas! 

C A J A DE A H O R R O 

P R O V I N C I A L D E T O L E D O 
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FINALIZO LA XVI EDICION DE LA VUELTA A 
TOLEDO ' ~~ 

Gerard Poirot, vencedor 
de rebote 
• Los españoles no se pusieron de acuerdo y no 

^ pudieron presentar batalla. 

La vuelta a Toledo ha concluido. Atrás quedan largas ho
ras de lucha bajo el fuerte soi de Agosto. Al final se ha con
firmado lo que todo el mundo se temía, ya que el vencedor 
ha sido ei francés Gerard Poirot del equipo Carpetran. Los 
españoles no han sabido presentar un frente común y no se 
han ayudado entre si. Hay que destacar como nota negati
va la mala organización en la llegada a la meta de Toledo o 
en la 2a Etapa. Fue tal la desorganización, que se pudieron 
ver bastantes corredores llegar a ia meta rodeados de co
ches y camiones, imagen inaudita en toda vuelta bien orga
nizada, sobre todo por ei peligro de accidente. Hubo algu
nas protestas airadas y mucho nerviosismo. 

A continuación le ofrecemos las clasificaciones de todas 
ias etapas. 

CLASIFICACION 
Ia E T A P A 

Etapa: 
1. José Luis Navarro «Otero 
Fuenlabrada), 3-36-12, 
2. Juan José Cubillo (Mobylet-
te), mismo tiempo. 
3. Luis Hortelano IPuma-AIco-
bendas), id. 
4. José Ingnacio López Arregui 
(Reynolds!, id. 
5. Jacques Gerard (Francia),id. 
6. Francisco Reverte (C.C. 
Juan Zurano), id. 
7. Antonio Cánovas (Gtero-
Fuenlabrada),a2:54. 
8. Henri Caritoux (Francia), 
mismo tiempo, 

3. Patrick Laugier (Francia), id. 
10. Julio Verdú ¡Mobylette), id. 
M o n t a ñ a : 
1. Claude Bonar, 3 puntos. 
2. Camilo'Figueroa, 2. 
3. Antonio Cánovas, 1. 
Metas volantes: 
1. Luis Hortelano, 9 puntos. 
2. José Luis Navarro, 4. 
3. José Ignacio López, 3. 
Metas secretas: 
1. Juan José Cubillo, 3 puntos. 
2. Luis Hortelano, 2. 
3. Jacques Gerard, 1. 
Por equipos: 
1. Otero-Fuenlabrada, 10-57-02 
2. Mobylette, 10-57-23. 
3. Caja Rural, mismo tiempo. 
4. Chocolates Nieto, 11-05-12. 
5. Reynolds, 11-05-47. 

6. Juan Zurano, 11-09-07. 
7. Puma-AIcobendas, 11-17-07. 
8. Caja Madrid, 11-19-14. 
9. Repsol, 11-22-44, 
10. Cafés La Estrella, 11-23-53. 

CLASIFICACION 
2 a E T A P A 

1. Camilo Figueroa (Puma-Al 
cobendas), 4-13-00. 
2. Jesús Ignacio Alonso (Caja 
Madrid), a 1:14. 
3. Manuel Carreras (Mobylette) 
a 2:24. 
4. Georges Belmonte «Choco
lates Nieto), mismo tiempo. 
5. Vicente Pascual «Mobylette) 
id. 
General: 
1. Luís Hortelano (Puma-AIco
bendas), 7-52-52. 
2. Jacques Gerard (Caja Rural), 
mismo tiempo. 
3. Patrick Laugier «Cafés La Es
trella), a 3:15. 
4. José Luis Navarro «Otero-
Fuenlabrada), a 3:56. . 
5. Juan José Cubillo (Mobylet
te), mismo tiempo. 
Metas volantes: 
1. Camilo Figueroa, 13 puntos, 
2. Jesús Ignacio Alonso, 11. 

CLASIFICACION 
3 a E T A P A 

1. Juan Martínez (Otero-Fuen
labrada), 4:39.39. 
2. José Ignacio López (Rey
nolds), a 21 segundos. 
3. José Luis Navarro (Otero-
Fuenlabrada), a 53 segundos. 
4. Juan José Cubillo (Mobylet
te), m. t. 
5. Patrick Laugier (Cafés La Es
trella), a 4-21. 

6. Georges Belmonte ( C n t * » -
iates Nieto), m. t. 

. 7. Guillermo Vega «Chocolates 
Nieto), M. t. 

'8. Jacques Gerard (Caja Ru
ral), m.t. 
General; 
1. Jacques Gerard (Caja Rural), 
12:33.24. 
2. Patrick Laugier «Cafés La Es 
trella),a3-15. 
3. José Ignacio López «Rey
nolds), a 3-24. 
4. José Luís Navarro «Otero-
Fuenlabrada), a 3-56. 
5. Juan José Cubillo (Mobylet
te, m.t. 
6. Georges Belmonte (Choco
lates Nieto), a 4-16. 
7. Juan Martínez (Otero-Fuen
labrada), a 4-39. 
8. 
8. Guillermo Vega (Chocolates 
Nieto), a 5-32. 
Maillot verde: 
1. José Luis Navarro, 18 pun
tos. 
2. José Inqnacio López, 16. 
3. Juan José Cubillo, 16. 
M o n t a ñ a : 
1. Camilo Figueroa, 26 puntos, 
2. Jesús Ignacio Alonso, 19. 
3. José Luis Navarro, 17. 
Metas volantes: 
1. Camilo Figueroa, 13 puntos. 
2. Jesús Ignacio alonso, 11. 
3. Luis Hortelano, 9. 
Metas secretas. 
1. Juan José Cubillo, 3 puntos. 
2. Julio Verdú, 3. 
3. Luis Hortelano, 2. 

CLASIFICACION 
4 a E T A P A 

1. Claude Cecíni «Cafés La Es
trella) 3:18.26. 

¡I DEPORTES Iil 
2. Luís Hortelano (Puma-Aleo 
bendas), id. 
3. Henri Caritoux «Caja Rural), 
a 1 m. 26 s. 
4. Alain Fanzolini (Cafés La Es
trella), id. 
5. Roger Brami (Caja Rural), id.. 
General Final 
1. Jacques Gerard Poirot «Caja 
Rural), 15. 53 m. 16s. 
2. Patrick Laugier (Cafés La Es
trella), a 3 m. 15 se. 
3. José Ignacio López (Rey
nolds), a 3-24. 
4. José Luis Navarro (Otero-
Fuenlabrada), a 3-56. 
5. Juan José Cubillo (Mobylet
te). id. 
6. Georges Belmonte «Choco
lates Nieto), a 4-16. 
7. Juan Martínez (Otero-Fuen
labrada), a 4-56. 
8. Luis Hortelano (Puma-AIco
bendas), a 5-31. 
9. Guillermo Vega (Chocolates 
Nieto), a 5-32. 
10. Heri Caritoux (Caja Rural), 
a7 -11 . 
Maillot verde 
José Luis Navarro, 23 puntos 
M o n t a ñ a 
Camilo Figueroa, 36 puntos. 
Metas secretas 
Juan Hortelano. 
Metas volantes 
Camilo Figueroa. 
Por equipos 
1. Caja Rural, 47 h. 56 m. 5s. 
2. Otero-Fuenlabrada, a 2 m. 
59s. 
3. Mobylette, a 4-11. 
4. Chocolates Nieto, a 33-56. 
5. Reynolds, a 50-10. 
6. Cafés La Estrella, a 50-26. 
7. Puma-Alcobendas, a 1 h. 15 
m". 30 s. 
8. Repso), a 1-47-20, 
9. Juan Zurano, a 2-01-29. 

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN 

2 P 
C 

W 
Casa Central: 
Santo Tomé, 5.TeL22 37 63 
Sucursal: 

Zocodover, 11. Tel. 22 11 68 (reformado) 

TOLEDO 

SANTO TOME, S.A. pone en conocimiento de 
sus distinguidos clientes y amigos, que, en 
breves días procederá a ia reapertura de su 

establecimiento de Plaza de Zocodover (debajo 
' dei reloj) donde pondremos a su disposición 

nuestras labores tradicionales de Confitería, 
Pastelería y Mazapanes, así como una nueva ' 

sección dedicada a CHARCUTERIA, QUESOS, 
FIAMBRES, VINOS Y LICORES, 

SERVICIO A DOMICILIO 

Año 1. N°12, WAgosto 1981 
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GIGANTES v CABEZUDOS. UNA PRESENCIA DE 
LARGA TRADICION EN LAS FIESTAS TOLEDANAS 

Un hombre detrás de 
cada muñeco 

En todas /as fiestas de nuestro país, incluso dei extran/e 
ro. existen unos personajes típicos, invitados indispensa
bles para ei disfrute y deleite de ia población, en especia/ ia 
infantil Estos personajes son unos muñecos de cartón y 
mimbre de caras grotescas y aún más grotescos cuerpos. 

Cuatro de eilos demasiado alto, tanto que popularmente 
re fes llama "los gigantes1 El resto son pequeños indivi
duos con desmesuradas cabezas, que corren detrás de los 
niños por las calles de la ciudad, y cuyo nombre deriva pre
cisamente de ese defecto e> • el miembro capital de su cuer
po, por lo demás de norma/es proporciones; pero en consi
derable desproporción con sus caras. Son "los cabezudos". 

Este año, como ya es tradí 
cional desde tiempos inmemo
rial, ios gigantes y cabezudos 
estuvieron entre nosotros reco
rriendo las principales vías de 
nuestra c iudad. Ellos son 
quienes comienzan las ferias de 
Toledo con motivo de la Virgen 
del Sagrario. Ei Ayuntamiento 
toledano es el organizador dei 
paseo de muñecos, al que de
dica más de 40.000 pts de pre
supuesto ferial. 

Pero estos personajes artifi
ciales en su aspecto exterior, 
tienen en su interior un elemen
to humano que da a la capa de 
mimbre y c a r t ó n que ie 
recubre. Para organizar esta 
"procesión" prefabricada se 
necesitan, por una parte cuatro 
hombres que encarnan a los 
cuatro gigantes. De estas fígu 
ras, dos representan un rey y 
una reina. Parece ser que el ori
gen de estos dos muñecos 
egregios se encuentra en el an
tiguo deseo popular de incluir a 
sus reyes en los festejos del 
pueblo llano. 

Con el fin de ayudar a los 
hombres que van debajo del ar
mazón, son pracisos doce indi
viduos más. Oes "para cada gi
gante; de esta manera se evita 
ei peligro de que se caiga. To
dos estos hombres son contra
tados por el ayuntamiento con
cretamente para este menes
ter. 

Saturnino Vega Saavedra, 
popularmente conocido por 
"ei Guirigo" es uno de ellos. 
Concretamente lleva el gigante 
que encarna la figura del algua
cil. 

Saturnino es un toledano de
dicado a los "trabajos fuertes", 
como él mismo afirma; por 

BAR - RESTAURANTE 
CANDIDO HNOS. 

Especialidad en pescados 
y carnes. 

Abierto durante toda ¡a 
semana de servicio Res
taurante - Bar, menos 
Miércoles por la noche, 
Ctra. Madr id -To ledo , K m . 62,6 
T e l é f o n o : 485 
O L I A S D E L R E Y 

~ % < ? c 

PsRQUf RtSiOMCISl «st l (fUSOSCI!» 
MRW1ÍÜJ momo-lomo %m. 6;,60U 

íílffüIJO 22,' 
OLIAS DEL REY 

iiotíoo, 

ejemplo, hace algún tiempo se 
encargó de sacar del Tajo un 
•adáver que los buzos se veían 

.ncapaces de rescatar. Pero in
variablemente desde hace 
nueve años, al llegar la Feria se 
coloca debajo de su correspon 
diente personaje y recorre las 
calles de nuestra ciudad repre 
sentando su pape!. 

Horas antes de que empiece 
el "paseo" todos ios hombres 
encargados de llevar los gigan
tes, se reúnen en un bar "a to
mar una caña" y de allí se mar
chan al Convento de San Pablo 
donde se encuentran las figu
ras. Tras recogerlas se dirigen 
al Ayuntamiento desde donde 
comienza ia función. 

El trabajo es duro pues ei vo
lumen de los muñecos es gran 
de, pesado y las vestiduras 
convierten el interior en un au 
téntico horno. Es preciso bailar 
durante todo el itinerario y no 
es nada fácil mover un aparato 
de tales dimensiones. Pero 
todo tiene su compensación 
pues además de la remunera
ción sentimental que supone 
entretener a los niños que les 
ven, existe la remuneración 
ofrecida por ei Ayuntamiento 
toledano. 

En cuanto a los "cabezudos-
normalmente son chiquillos 
que se prestan en dicho ayun
tamiento para desarrollar el 
papel encomendado: asustar 
con sus enormes cabezas a los 
niños que se encuentran en ias 
vías toledanas. Al final de su 
trabajo también les correspon
derá una remuneración que Ies 
compesará el calor y cansancio 
sufrido. 

Natividad L A R G O 

V E N T A C A R R A N Z A 

Especialidad en: 
Cordero - Perdiz 

Chuleta y Chuletón 

Teléfono: 22 03 92 
Ctra. Piedrabuena, 41 

TOLEDO 

S. PALACIOS, S.A. 

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
PUERTAS BASCULANTES 

TUBAUTO 

Crta. Madrid-Toledo, K m . 63,500 
OCIAS D E L R E Y (Toledo) 

Teléfono 209 

HACE 100 AÑOS, EN 
EL TOLEDO DE 1881 

La Feria se 
celebraba en 
Zocodover 

• En el Paseo de Mer
che n tenía lugar un 
baile, en el Miradero 
un guiñol infantil y en 
Zocodover se instala
ba ei Feria! de casetas. 

El Toledo decimonónico 
de 1881 vivía sus fiestas a 
caballo o .ue Zocodover y 
Merchán con algún que 
otro acto en el Miradero. 
Calor, moscas, peligro de 
cólera y perros callejeros 
con hidrofobia eran algu
nos comentarios que la 
prensa de aquel tiempo re
cogía como también se a-
noíaba el programa del 
festejo del Ayuntamiento; 
una novillada, alguna zar
zuela, un castillo de fuegos 
artificiales, bailes en ei Pa- -
Pe l lón de Merchán, muy 
concurridos, como seña
lan las crónicas por la 
"high-life toledana", y 
conciertos de la banda de 
música de la Academia y 
de la Academia de Jóve
nes Músicos que también 
contaba con un orfeón. En 
la plaza de toros ei arte de 
Cuchares se alternó con 
ejercicios "gimnásticos y 
atiábeos" a C a r g o de una 
compañía de saitimbam | 
quís. Para ei público infan- * 
til en el Miradero se cele
braron obras de "teatro de 
gignof, los paseos pre
sentaban iluminaciones 
extraordinarias denomina
das orientales según ei 
programa oficial. Por últi
mo el ganado durante tres 
días tenía activo comercio 
e n la Vega Baja, este mer
cado pecuario s e repetía' 
anualmente habiéndose 
sucedido hasta hace alqu
nas décadas. 

Hace ahora justo cíen 
años, cuando los liberales 
ocupaban e l poder c o n Sa-
gasta a ia cabeza, e l Ayun 
tamiento Constitucional d e 
Toledo, como entonces se 
denominaba, difundía en 
el caluroso mes d e agosto 
el programa d e ias tradicio
nales ferias que e n muy 
poco variada e n relación 
con los años anteriores. 

La sociedad toledana a¬
cudía puntualmente a los 
actos religiosos d e la po
mada pasando después 
por s u s claustros para to
mar e l agua catedralicia. 

írttrí 

Sanfranc ia 

Por la tarde una vuelta en 
Zocodover y por la noche 
baile en Merchán. La aglo
meración en estos lugares 
acentuaba el polvo 
mientras los patriarcas de 
las más ilustres familias en 
los paseos juzgaban seve
ramente a los "gambe
rros" que corrían y se em
pujaban molestando a IPS 
"tranquilos paseantes". 
Por otra parte la satifac-
ción social de esoS mismos 
Patriarcas aneciaba vincu
lada a aquellos días con el 
reparto de bonos equiva
lentes a dos libras de pan 
entre los pobres de la po
blación. 

Si se comparan las fies
tas de 1881 con las de 1981 
en esencia poco han varia
do, toros, luminotecnia es
pecial, fuegos artificiales y 
poco más. Eso sí, una dife
rencia, antes las barracas 
se instalaban en Zocodo
ver calificadas como "ba
zares de real y medio", és
tas levantaban sus tabla
dos sobre el entonces are
noso suelo de la plaza. Le
yendo éstos y otros datos 
en el semanario Nuevo 
Ateneo relataba a los tole
danos en aquella época se 
palpa el escaso estusiasmo 
que el programa de fiestas 
levantaba, en la ciudad, 
muchos cifraban mejor sus 
esperanzas en la tempora
da teatral que puntuamen-
te iniciaría el teatro Rojas 
semanas más tarde. 

R. C E R R O M A L A G O N 

Los 
Ayuntamientos 
deben apoyar la 
creación de 
asociaciones ele 
afectados por 
la neumonía 
tóxica. 

La agrupación toledana del 
Partido Socialista Obrero Espa
ñol ha hecho púb oo un comu
nicado en el que recomienda la 
creación por parte de los ayun
tamientos la creación de aso
ciaciones locales de afectados 
por la neumonía tóxica allí don
de se hubieren registrado casos 
de este mal. La nota, tras suge
rir que la asociación de afecta
dos se cree por iniciativa de los 
interesados para la defensa de 
sus intereses, expone los fines 
que según los socialistas debe 
perseguir. Estos son, entre o¬
tros, exigir el máximo rigor en 
el castigo de todos los inculpa
dos; pedir responsabilidades a 
todos ios organismos compe
tentes en la materia; solicitar 
una partida de los Presupues
tos Generales para indemniza
ción a los familiares de los falle
cidos y los hispitalizados; soli
citar la creación de un servicio 
de vigilancia y control epide
miológico, etc. 

La nota concluye sugiriendo 
que la ayuda de ios ayunta
mientos pudiera orientarse a 
facilitar una sede social, infra
estructura administrativa, ase-
soramiento jurídico, y otros. 

- E W S I l i l i l S 

- P R T E 5 -
- F G U N D U E S 

D O S C i i i S J 

f E i | « ¡ M 3 Í i | ¡ I e r í t o s ) 

- Año 1, N" 12, 18 Agosto 1381 U Krgión 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 18/8/1981.



\Pag. uní TALAVERA 

ARQUEOLOGIA EN TALAVERA 

Una gran riqueza que se puede 
perder 
• L O S "caza-tesoros", la erosión, la venta ilegal..., 
principales motivos dei material arqueológico que se 
pierde. 
• Asentamientos romanos, paleolíticos; del bronce y 
árabes se encuentran con mucha frecuencia en 
Taiavera. 

Un hombre está trabajando en su campo, cercano a Tala-
vera. £1 arado, al levantar la tierra, ha arrastrado unos 
trozos de cerámica, Al principio pasan desapercicibidos, 
pero cuando ei hombre los tiene en sus manos, surgen ios 
interrogantes, máxime cuando en sus tierras y a ha encon
trado otros objetos de valor arqueológico. Se pone en con
tacto con los organismos oficiales y empiezan los estudios 
superficiales del terreno. Se trata de una necrópolis roma
na. 

Las tumbas se reconocen porgue superficialmente /a 
fierra está ennegrecida, ya que los cadáveres en su mayor 
parte e r a » incinerados y guardados en cofres o vasijas de 
cerámica. De hacerse ia excavación de estas tumbas, todo 
es aún más interesante. Vas descubriendo, poco a poco y 
entre otras cosas, ia forma de enterramiento de nuestros 
antepasados. 

Asentamientos v necrópolis 
romanas, yacimientos paleolíti
cos, de la época del Bronce, la 
cultura de los vasos campani
formes, son yacimientos que se 
pueden encontrar en ia comar
ca de Talavera. 

Por eso no es de extrañar 
que Alberto Moraleda Olivares 
tenga tanto interés por este te
ma. 

Todo su afán es la arqueolo
gía. Es muy joven pero ya lleva 
cinco años dedicándose a ello 
de una forma, digamos perti
naz, "Mi interés empezó en ia 
escuela -nos dice- ai recoger 
fósiles. Empecé a preguntarme 
ei por qué se manifiesta un ob
jeto petrificado así. "Más tarde 
mi interés se dirigió hacía el 
hombre, hacia ei estudio del 
desarrollo evolutivo dei hombre 
en su manifestación cultural, a 
través de las distintas etapas 
h/stóricas y prehistóricas. Mis 
pasos ya se dirigieron clara
mente hacia la arqueología". 

Todo lo que ha ido aprendien
do ha sido de una forma autodi
dacta, su trabajo le impedía de
sarrollar una carrera de histo
rias, por eso fue leyendo por 
propia iniciativa y, sobre todo 
ha realizado trabajo de campo; 
en los últimos años viene parti
cipando con personal especiali
zado, en excavaciones. "Es 
aquí -nos comenta- donde se 

aprende verdaderamente ar
queología, con la práctica, 
aunque, por supuesto, tienes 
que tener bases teóricas" 

"Es necesario gue en 
Ta/a ve ra se forme un 
grupo de arqueología" 

Y lo que ahora quiere es que 
se forme en Talavera un grupo 
dedicado a la arqueología. 
Quiere hacerlo de un forma 
oficial y por eso se ha puesto 
en contacto con ei Museo de 
Canta Cruz en Toledo. Y busca 
gente interesada en ei tema y 
que trabaje seriamente. "Sería 
interesante -sigue hablando Al
berto- formar un grupo que, 
dependiendo de Toledo, hicie
se la labor en toda esa zomamíe 
Talavera y su comarca (qué 
buscara y hallara yacimientos, 
con prospección de campo, y 
realizar estudios superficiales;, 
porque ia riqueza arqueológica 
que tenemos es tremenda". 

Pero teme que se pierda. Se 
suele decir, sobre todo a nivel 
oficial, que si no se tienen los 
medios necesarios, es preferi
ble no hacer la excavación, 
dejar el yacimiento bajo tierra, 
porque es la única forma de no 
perderlo, va que si sale a flote, 
a la luz pública, enseguida ven
drán "los cazadores de teso

ros" y desmembrarán el yaci
miento pieza por pieza, destru
yéndolo. 

Eso es cierto, esos "caza te
soros" existen y hacen su apa
rición en múltiples ocasiones. 
Ultimamente, en la zona de Ta
lavera, se han dado casos de 
coger, un profesor con sus 
alumnos, algunas de ias dimi
nutas piezas de un mosaico ro
mano, oor lo que luego su re
construcción se ha hecho más 
difícil. O en una ocasión, que 
unos individuos remozaron la 
tierra hasta dar con una tumba 
de hace siglos y se la llevaron, 
hueso por hueso, casi todos, 
perdiendo así una aportación al 
estudio de una época, 

Pero hay veces en que es 
preferible hacer una excava
ción de urgencia, porque el ya
cimiento ya se ha descubierto, 
por el arado o de otra forma 
casual, y se corre el riesgo de 
que se pierda. 

Sería interesante ta 
creación de un museo 
arqueológico en 
Talavera 

Es mucho el material arqueo
lógico que se pierde. Por ia ero
sión, por los "busca-tesoros" 
por obras de construcción, por 
venta ilegal (no es lógico que 
algunos objetos del patrimonio 
de nuestra tierra se encuentren 
en colecciones particulares y 
en museos extranjeros cuando 
no ha existido ninguna dona
ción oficial de por medio). Y 
todo esto existe en la provincia 
de Toledo; en más de una oca
sión la piqueta ha destruido lo
setas de tumbas de no sabe
mos qué siglo, para evitar que 
las obras se paralizaran. 0 
aquí, en Talavera concreta
mente, que se ha efectuado la 
venta extraoficial de una colec
ción de monedas romanas de 
gran valor. 

Estas situaciones podrían 
evitarse concienciando al indi
viduo de lo que significan para 
la humanidad todos estos ha
llazgos. También habría que te
ner unas leyes más coherentes 
en materia arqueológica. Esta
mos totalmente de acuerdo en 
que sea propiedad del Estado, 
por ser patrimonio cultural de 
todo el pueblo, cualquier obje
to o resto descubierto casual
mente o en excavaciones o al 
demoler edificios, que tengan 
más de cien años de antigüe-

CAFETERtA RICHARDS 

Ambiente selecto 
REYES CATOLICOS, 24 

TOLEDO 

C A F E T E R I A 
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dad. Pero el Estado debería in
centivar más al que encuentra 
esos objetos, porque si no 
pocas veces pasarán al patri
monio del Estado. 

Y una posible forma de con
cienciar al individuo sobre el 
valor de la arqueología, bien 
podría ser la creación de un 
museo municipa» en nuestra 
ciudad. Material suficiente hav, 
por la riqueza de estas tierras 
en materia arqueológica, lo que 
falta es un local y la infraestruc
tura suficiente. Tal vez así se 
mentalízara la gente de lo que 
supone el testimonio de su pa-
ScOO 
estos 

y ' 35 

que supondría a nivel escolar, 
cultural y turísticamente. 

Bifac, Paleolítico Interior 

Actos cultúrales-
religiosos en la 
Colegial 

Dentro de la programación 
de actos, con motivo de las 
fiestas titulares de la parroquia 
Santa María La Mayor, más 
conocida como La colegial, se 
han llevado a cabo, los días 13 
v 14, actos culturales.. En la Co
legial, ei pasado día 13, Angel 
Ballesteros presentó "Palabras 
de una viroen"; la conjunción 
entre el pase de diapositivas y 
la declamación de poesías en 
honor a la virgen, constituyó el 
grosor del acto. 

El día 14, el mismo Angel Ba
llesteros se encargó de ofrecer 
"La rema de las ermitas", en 
este caso, también, con músi
ca, voz y diapositivas, llevó al 
público asistente, la historia y 
la gran riqueza existente en la 
Ermita del Prado. Como diría 
Angel Ballesteros, se trató de 
"un recorrido de devoción, ad¬
miración e historia de la Ermita 
del Prado". 

Con motivo de la festividad 
de Nuestra Señora de la Asun
ción, se han celebrado fiestas 
titulares en la semana del 10 al 
17 de agosto, alternando actos 
religiosos, culturales, deporti
vos y de caridad. Los actos es
trictamente litúrgicos no sólo 
se han celebrado en la Colegial, 
se han celebrado en la Colegial, 
sino también en San Francisco, 
El Salvador y Barrio de S a n * 
María. 

• E X C E L E N T E M U S I C A (LA U L T I M A ) 
• EXQUIS ITOS C O M B I N A D O S 

• Y LO Q U E E S T A S BI ' S C A U C 3 ^ R A T U S 
T A R D E S Y N O C H E S EN C E N T R O C O M E R C I A L 
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TALAVERA 
EL CASAR DE 
ESCALONA 

Las fiestas más 
largas 

Con el fallo del II certamen 
de poesía "Villa del Casan', el 
pasado viernes día 7 dieron co
mienzo oficialmente ias fiestas 
patronales de agosto en honor 
de San Roque. Dentro de ios 
diversos actos culturales de
portivos y folklóricos que se 
vienen celebrando durante los 
diez días que durarán las fiestas 
hay que destacar la representa
ción teatral por un grupo escé
nico de jóvenes de ia localidao 
de ¡a obra, original de Carlos 
Arniches, "La venganza de la 
Pepa o donde las dan ias to
man", en la noche de los días 8 
y 11, que resultó un éxito total 
de público y escenificación. 

También a destacar otro ac
to de los desarrollados dentro 
del programa, esta vez se trata 
de ia inaguración del Hogar de 
los Mayores por el alcalde de la 
localidad Reyes Muro Valencia. 
Esta obra ha sido posible 
gracias a la colaboración de to
dos los vecinos de la localidad 
que han hecho posible que se 
lleve a término esta obra. El ac
to terminó con una cena home
naje a los ancianos de ia locali
dad a la que estaban invitados 
ios mayores de 75 años, cena 
en la que estuvieron atendidos 
por los vecinos de) pueblo que 
voluntariamente quisieron ha
cerlo, 

A la hora de cerrar esta edi
ción todavía quedaba por cele
brarse todo el grueso de las 
fiestas. El viernes, 14, por la 
noche es la coronación de la 
reina de las fiestas y ia imposi
ción de bandas a ésta y a ias 
damas. A cont inuac ión , y 
dentro del mismo acto se desa
rrollan los II Juegos Florales 
que tienen como mantenedora 
Don Rafael Fernández Pomoo. 
Seguirán las fiestas durante los 
días .15, 16 y 17 con diveros 
actos religiosos, taurinos y de
portivos entre los que sobresa
le una exhibición de lanzamien
to de paracaidistas, a carqo de 
una unidad de la Brigada Para
caidista de Alcalá de Henares. 

l i l i l í lUlillllil IIIHI 

Nuevo centro escolar en la 
Solana 

• Será una cooperativa de enseñanza .y estará dotado 
de 16 unidades 

"Estamos viendo ias necesidades de Ta/avera en el tema 
escolar; hay demanda de plazas escolares y además de
manda de puestos da trabajo. Pensando en todo esto 
hemos pensado en la formación de una cooperativa de 
enseñanza", nos dice ei promotor de la misma, Julio Zamo 
rano, al preguntarle por ios motivos que les ha inducido a 
realizar una cooperativa de enseñanza. 

Por esta iniciativa, se podrá 
construir en el Polígono de La 
Solana un colegio de 16 unida
d e s , d o n d e se i m p a r t i r á 
enseñanza general básica. 

Las obras se espera 
comiencen en noviembre o 
diciembre de este año, para 
poder empezar a funcionar es 
colarmente en el curso 82-83. 
Hasta el .momento el ayunta
miento ya ha autorizado la 
construcción de este centro. 

Aún no han decidido qué 
nombre poner a la cooperativa, 
porque todavía no están todos 
los componentes; en tota: 
serán dieciocho, -dieciséis pro
fesores más otros do- socios- y 
hasta ahora falta captar a 
menos de la mitad de los so
cios. Cuando esté el núme
ro al completo, y ia coope
rativa tenga cuerpo jurídico 

pooran acogerse a las suben-
ciones que los distintos orga
nismos conceden, como ia del 
fondo de protección ai trabajo, 
que aporta un crédito a cada 
miembro asociativo de cerca 
de seiscientas mil pesetas. 

Julio Zamorano, técnico en 
marketing y asesor de inversio
nes, termina comentándonos 
lo que va a suponer el costo 
real del colegio: "aproximada
mente, unos 76 millones de pe
setas; por eso ia aportación de 
cada socio será de más de cua
tro millones. En cuanto a ia 
forma de amortización, está 
programado que se aporte, a 
cor'to plazo, del 10 al 75 por 
ciento; a medio plazo, hasta el-
35 por ciento, y ia diferencia 
hasta los 76 millones se amorti
zarán entre 10 Y 14años." 

Solo queda 
espacio para 
cinco años 

Dentro de cinco años Taia
vera necesitará un nuevo ce
menterio según estimación de 
las autoridades municipales en 
vista dei ritmo de ingresos y si 
se mantienen así las espectati-
vas de aumento de ia población 
durante ese período de tiempo 
leí número de ingresos anuales 
es de unos trescientos difun
tos). A ia vista de este proble
ma en eí Ayuntamiento ya se 
ha empezado a trabajar en el 
proyecto del nuevo cemen
terio, ya que hay que recha-
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zar la idea de ampliación del 
existente por una imposibilidad 
física de acometer esta obra. 
Entre los diversos lugares que 
se barajan para su posible ubi
cación parece ser que lo más 
probable es que éste esté situa
do en el lugar de Valdeyozas. 

En Otro orden de cosas hay 
que decir también que en el ac
tual camposanto se están reali
zando unas obras 'de acondi
cionamiento que dieron co
mienzo el pasado mes de julio y 
que consisten en la adecuación 
de doscientos nuevos nichos, 
en ia actualidad solo quedaban 
para cuatro meses, que solu
cionarán ei problema de espa
cio a corto plazo. En estas 
obras que se adjudicaron a la 
constructora Construcciones y 
Contratas, ei Ayuntamiento ha 
invertido una cantidad de casi 
un millón de pesetas con io que 
cada nicho sale por un precio 
de unas cincuenta mil pesetas, 
con io que resultan deficitarios 
para el Ayuntamiento. Por otra 
parte también va a quedar dis
ponible un cierto número de fo
sas, por las que muestran pre
dilección los talaveranos para 
enterrar a sus difuntos. Lo que 
se ha cambiado es la forma de 
adjudicación de éstas y de ios 
nichos que antes podían adqui
rirse cuando cada persona qui
siera, ahora sólo podrán lograr
se en virtud de una necesidad 
inmediata ppr fallecimiento. 

También se están realizando 
obras de adecentamiento de ia 
fosa de fusilados por un valor 
de cien mil pesetas, que con
sisten en ei cercado y acondi
cionamiento de ésta para per
mitir que los familiares puedan 
ir colocando las placas recorda
torias de* sus difuntos. 

l|[|i||!||o; ': y: j: ¡)|.||||||||||||||||j 
"Lenny" (1975) 
de Bod Fosse 

Después dei retundo éxito 
alcanzado por la pasada pro
yección "Kagemusha" dei ja
ponés -Kurosawa que ya resé 
ñapamos días pasados, y que 
aún siendo un cine tan desco
nocido, no sólo en nuestra ciu
dad, sino en todo el país, aba
rrotó el Cine del Prado "Hasta 
ia bandera", como suele decir
se en argot taurino; esta sema
na en ef cine-club Taiavera y 
según el ya citado acuerdo con 
el Sr. Notario, este próximo 
jueves día 20 de agosto asistire
mos al pase del film del año 
Wb" Lenny", 

El asunto (argumento, tra
ma) se desenvuelve alrededor 
de la vida de Lenny Bruce, un 
showman americano que aún 
teniendo mucha fama en los 
Estado Unidos, haciendo reir a 
toda ia nación desde ia costa 
del Atlántico hasta la del Pa
cífico, fue prácticamente des
conocido en Europa y total
mente en España. 

Su vida pasó por una serie 
de vicisitudes nada corrientes, 
dentro del "way of Ufe" 
(forma de ser) del americano 
medio. Baste decir que en la 
época de! senador McCarthy 
(para ios que no lo recuerden, 
la famosa "caza de brujas"), 
fue perseguido'por creérsele 
identificado con ideas comu
nistas, cosa peligrosa en extre
mo en aquel entonces y nada 
bien visto en este ahora. 

"Lenny" está interpretada 
en sus principales papeles por 
Dustín Hoffman y Vaierine Re-
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rrine que obtuvieren premio en 
Cannes por su magnífica labor 
dentro de esta cinta. Aunque 
bien es verdad oue D. 
Hoffman, que adquirió bastan
te fama a raíz de el pomposo 
"El graduado", deja mucho 
que desear como gran actor se
gún su larga filmografía. 

Por último, creemos muy in
teresante denotar que el direc
tor es Bod Fosse. Hombre po
co conocido, sí bien sus cuatro 
films, entre ellos "Cabaret' y 
" Aíl tbat's jazz" son muy reme
morados. Parece creíble que la 
gran personalidad de Liza Mi-
nellí en el primer caso y la no 
menos fuerte de Roy Scheíder 
acaparan casi toda la atención 
a efectos publicitarios. Fcsse 
tiene una larga carrera dentro 
del "music-haíf a sus espal
das, como coreógrafo, concre
tamente, ha trabajado en varias 
películas, de Stanley Donnen, 
como "Elpequeños principe" y 
más tarde se pasó a la direc
ción, siendo su trabajo sobre el 
"bodeville" y el "music-hall", 
como en el caso de la película 
que hoy nos ocupa. 

En definitiva, un director: 
Bod Fosse que desde este mo
mento espetamos quede recor
dado como lo que es, un buen 
director y coreógrafo cinema
tográfico; una buena interpre
tación por parte de Dustin 
Hoffman y su "partenaire" y ia 
espectación en la pantalla de 
un film sobre la vida de una 
persona que ya no será desco
nocida para ei público de este 
país y más concretamente de 
este pueblo-ciudad de más de 
70.000 habitantes. 

C I N E - C L U B T A L A V E R A 
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Jrágico accidente en las proximidades de Mora 

PROVINCIA 

Un camión arrolló frontaimente 
a un Seat 600 

• Una joven resultó calcinada, y otras dos más, heridas 
de gravedad. 

A ias 7 de la mañana del día 8 se produjo un grave 
accidente en el Km. 30 de la C-400. término de Mora, 
colisionando frontalmente oi camión matrícula de CR 
33.500 y eíseat 600 matrícula M-655.493. 

Como consecuencia efe/ choque resultó muerta Ana 
María Lázaro García, de 20 años de edad y vecina de Masca 
raque 

Hortensia Lázaro Vega y Pilar Vázquez Hernández, 
ambas de 13 años de edad y acompañantes asimismo dei 
Seat 600, resultaron heridas de gravedad. Por su parte, ei 
conductor del camión, Javiet Guija Nieves, resulto herido 
leve. 

Nada más producirse el ac
cidente, los dos vehículos co
menzaron a arder, extendién
dose las llamas con gran rapi
dez debido a que el camión 
transportaba una carga de 
heno. Se necesitó la interven
ción de los bomberos para 
apagar el incendio, y para ex
traer el cuerpo calcinado de 
Ana Maria. Hortensia Lázaro 
Vega ingresaba en ia Resi
dencia Sanitaria Virgen de 
la Salud, donde se la apreció 
traumatismo múltiple. A Pilar 
Vázquez se la t rasladó ai 
Hospital Primero de octubre de 

lado de la izquierda de la 
calzada, sin que se sepan h a s t a 
el momento las causas que 
hicieron al camión realizar esta 
maniobra. Como siempre han 
surgido varios rumores para 
explicar e i accidente, entre ¡os 
que s e encuentra la posibilidad 
d e que camión realizara un giro 
brusco para no atrepellar a una 
bicleta, o la d e que el culpable 
del accidente podía haber sido 
otro camión. Sin embargo aún 
n o s e sabe nada con exactitud. 
Las jóvenes realizaban e l 
mismo trayecto, Mascaraque 
Mora, todos los días Dará ir a 

Aspocto quu ofrecían tos dos vehículos después del accidente y posterior 
incendio. Sato eran un amasijo de hierro y dolor 

Madrid, y se le pudo apreciar 
traumatismo craneocefáiico y 
fracturasen la cara. 

Al parecer, ei accidente se 
produjo al invadir el camión el 

trabajar a una fábr ica de 
g é n e r o en esta ú l t i m a 
localidad. El accidente ha cau
sado hondo dolor en Mascara
que y Mora. 

Representaciones 
quince pueblos ~ 

eatraies en 
a provincia 

El grupo de teatro talaverano 
"Fl Candil" viene realizando, 
desde el pasado viernes día 7, 
una campaña de ve.ano de 
teatro por diversos pueblos de 
nuestra provincia. Durante los 
meses de agosto y septiembre 
pondrá en escena "Lances y ro
mances de nuestra picaresca", 
obra basada en los textos de 
Lope de Rueda, Alejandro Ca
sona y ei romancero castellano 
popular. 

Los quince pueblos elegidos 
son: Nava de Ricomalillo. 
Fuensaiida, San Martín de 
Pusa, Nlavalmorales Seseña, 
Calera, Cervera, Villa'nueva de 
Alcardete, Belvis, Argés, 
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Cuerva, Carpió de Tajo, Villa-
luenga de la Sagra, Portillo, y 
la Guardia. 

El Candil intenta, amén de la 
obra antes citada, representar 
en alguno de ios quince pue
blos, "El rabo", de José Ruiba! 
y "Pie nic", de Fernando Arra
bal. 

Este recorrido teatral por la 
provincia de Toledo viene pro
piciado monetariamente desde 
ia Diputación Provincial, que 
ha concedido una subvención 
a "El Candil", pudiendo así 
este grupo ofrecer la represen
tación de "Lances . . . " por los 
qu ince p u e b l o s arriba 
enumerados. 

i Castilla-La Mancha m 

REUNION DE LOS 
C O N S E J E L O S LOE 
AGRICULTURA Do 
LOS ENTES~PF ÍEÁXr 
TON O MICOS. 

Se discutió 
el funcio
namiento de 
ía Comisión 
Mixta de 
Transferencias 

Durante tos días 7 y 8 del 
presente se reunieron en 
Valencia los Consejeros de 
Agricultura de los diferen
tes Entes Preautonómicos 
a fin de analizar el borrador 
de normas de funciona
miento de ia Comisión 
Mixta de Transferencias de 
Agricultura y Pesca pro 
puesto por.el Ministerio de 
Administración Tewiloriai. 

A esta reunión asistió el 
Consejero de Agricultura 
de Castilla-La Mancha don 
Leopoldo Sepúlveda Mu 
ñoz y el Director General 
de Planificación Agraria 
don Ricardo Rodríguez Ro
dríguez. 

Después de un detallado 
estudio de deliberación so
bre el tema propuso: 

1) Remitir ai director Ge
neral de Desarrollo Auto
nómico diversas enmien
das a dicho borrador para 
su toma en consideración 
y en base al acuerdo adop
tado en la Reunión de la 
Comisión Mixta del pasado 
29 de julio. 

2) Que a ia vez que se 
produce el desarrollo de 
las transferencias se plan
tee desde ahora una coo
peración más ciara entre ia 
Administración Central y 
las Administraciones Re
gionales que evite funcio
namientos paralelos para 

lo cual, siguiendo el espí
ritu y la letra del informe de 
García Enterría sería nece
sario formalizar esas rela
ciones entre ambas instan-
cías administrativas. 

Esta reunión, la primera 
realizada por los Conseje
ros de Agricultura para el 
estudio de un tema de inte
rés general, como es el de 
ia nueva ordenación auto
nómica y la asunción de 
nuevas transferencias, ha 
sido de un gran interés y se 
pretende mantener estos 
contactos para intercam
bio de experiencias e infor
mación entre todos los De
partamentos de Agricultu
ra de los Entes Preautonó
micos. 

¿ Quién manda en /a Región? 

El Pleno.- Lo forman 40 
miembros. Representan a 
los parlamentarios y dipu
tados de ias cinco provin
cias de Costil la-La 
Mancha. 23 son de UCD, 
11 del PSOE y 1 del PCE. 

El Consejo Ejecutivo.-
Lo componen 10 
miembros. 7 de UCD y 3 
dei PSOE. 
Presidente.- Antonio Fer
nández Galiano, UCD, 
senador por Guada/ajara. 

Estos son ios consejeros 

• Asuntos Económicos, 
industria y Energía 

• Sanidad y Seguridad 
Social 

• Educación y Cultura 

• Agricultura 

» Comercio y Turismo 

• Trabajo 

• Obras Publicas y 
Urbanismo 

• Transportes y Comuni
caciones 

Agustín de Grandes 
Pascua/ 

II) Juan José Pretel (UCDi 
Albacete 

(1) Antonio Rodríguez 
Saez (UCD) Cuenca 

Jesús Sepúlveda Muñoz 
(UCD) Toledo 
Esteban López Vega 
(UCD) Ciudad Real) 

(I) Francisco José García 
Zapata (PSOE) Ciudad Real 

(i) Armando García 
Sánchez (PSOE) Albacete 

(1) Juan Pedro Hernández 
Boító (PSOE) Toledo 

NOTA FINAL - (1) Estos 
cinco ¿onsejeros oasan a 
ser miembros dei Consejo 
Ejecutivo con voz pero sin 
voto. 

Cooperativa escolar de nueva 
creación 

P o l í g o n o de " L a S o l a n a " en Talavera de le 
Reina 

OPORTUNIDAD PARA PROFESORES DE EGB Y 
LICENCIADOS 

• Tenemos solución a vuestros puestos de trabajo 
* Régimen socios copropietarios 

• Nos ayudamos entre 16profesores a contruir 
nuestro propio colegio 

• Lo construimos en un solar de 5,600 metros 
cuadrados 

• P/azas limitadas a 16 aulas 
• Inversión 

• Interés social 

OFRECEMOS LA EMPRESA DEL FUTURO 
• Revalorización de la inversión 

• Puesto de trabajo propio 

PEDIMOS: 
• Módica aportación de 565.000pts 

• 9 socios para cubrir la totalidad de 16 

RESERVA DE PLAZAS: 
Pedir entrevista Tfno. 80 11 11 
Julio Zamorano (coordinador) 
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j ^ ^ r ^ ú ' i l flok en ios últimos tiempos 

El nuevo Mester de 
Juglaría estuvo en Toledo 

Lo que durante tantos años ha permanecido aletargado 
en ei corazón de ios pueblos y en el sentir de sus gentes, re
vive desde hace algunos años, no muchos, gracias a la in
quietud y curiosidad de ciertos grupos de jóvenes que reco¬

las localidades por fas que pasan, y de boca, la 
mayoría a veces, de ios más ancianos, las formas de ex
presión más puras y elementales de nuestros antepasados. 
Esas maneras de expresión son ios "romances" "jotas", 
"mayos" La letra cuenta ía historia y la música marca 
el sentimiento señala ei cariz triste, alegre, melancólico o 
festivo de la pieza. Representa ios hechos y ei sentir de la 
comunidad aue ie da origen y vida, así como de guien la 
transmite, por medio de su canto. 

Todo eso gue resucita puede agruparse en pocas pala
bras: ei folklore de nuestras regiones. 

regiones; casi no salen de ellas, 
y'si ío hacen, prácticamente 
van a verles so/o los propios 
nativos de su región que se ha
llan fuera de el/a. 

Creo que es un sentimiento 
nacionalista equivocado querer 
solo lo propio y no realizar in
tercambios cu/tura/es entre to
dos". 

Pero estas opiniones pueden 
resultar un poco contradicto-

Uno de los grupos que más 
intensamente se ha dedicado a 
revivir nuestro folklore, es el, 
muy c o n o c i c o , "Nuevo 
Mester de Juglaría", formado 
por siete jóvenes todos ellos 
segovianos. Este conjunto de 
folk ofreció un recital en Orgaz 
el pasado día 12, dentro de ia 
"// Semana Cultural", 
promovida por el "Centro 
Cultural Calderón de la Barca" 
de dicha localidad. 

Los comienzos datan ya de 
hace aproximadamente 12 
años. "A/os reunimos un grupo 
de amigos segovianos y nos 
dio por recoqer coplas". 

vez que salimos nosotros cor, 
una botella y almirez, los que 
nos escuchaban se quedaron 
un poco cohibidos Pero el re
surgir ha llegado, la gente se ha 
dado cuenta de que hay un 
folklore propio en su tierra y lo 
ha apoyado; por supuesto esto 
no quita para que a esas mis
mas personas les guste el rock, 
por ejemplo". 

Por otra parte, también la 
democracia ha tenido su parte 
de culpa en el renacer del folk; 
"es obvio que con ella se ha 
producido un cambio en todo, ía 
gente estaba como aletargada, 
después se han empezado a 

Siete castellanos van cantando los temas de su región por nuestras tierras 

Ahí e m p e z ó la larga 
andadura de ese grupo de 
amigos, que ha dado como 
fruto siete LP y un sin fin de 
atracciones en directo. 

Nadie jes ayudó en sus 
principios, solo recibieron su 
propio apoyo, "trabajando 
siempre sin desfallecer; es ne
cesario tomarse el trabajo en 
serio para que salga bien y así 
lo hicimos". 

A juicio de los propios com
ponentes dei Mester, el folklore 
en España ha resucitado bas
tante, gracias a la corriente de 
cantantes dedicados a ello, que 
se ha desarrollado en los últi
mos años. "Cuando comenza
mos, nosotros cantábamos una 
jota y ia gente ni se movía, no 
estaba acostumbrada y le da
ba vergüenza oír y bailar esas 
cosas. En realidad se encontra
ban habituados al folklore irlan
dés o ing/és.por eso la primera 

notar otra alegría en las fiestas; 
antes tal vez, ias disfrutaban de 
otra forma, ahora so nota más 
la participación. Aunque bien 
es verdad que a nosotros la 
democracia nos prohibió un re
cital, en Zamora concretamen
te. Pero este es un caso aisla
do. En realidad, ahora hay 
menos problemas para actuar. 
Y luego, ha existido mucho 
cambio en cuanto a sentimien
to regiona/ista. Es importante 
señalar que ahora los grupos 
no salen, prácticamente, de su 
circunscripción. Nosotros, por 
ejemplo, apenas salimos de 
Castilla; vamos a Barcelona 
una vez ataño, pero el 80% de 
ios que van a vernos son 
castellanos. A Galicia, Asturias 
y Andalucía hace mucho que 
no vamos. Sitios a los que an
tes era normal ir, en estos 
momentos apenas se va. Igual 
pasa con los grupos de otras 

encontrar en Galicia o Santan
der- la prueba la tenemos en el 
"Romance de ia loba parda" 
recopilado en Avila y del que 
hay'versiones en muchos si
tios. Según parece se extendió 
siguiendo ia línea de ia trans-
humancia, puesto que es un 
romance eminentemente pas
toril". 

Llanos. Milagros, Fernando, 
Paco, Javier, Luis y Rafa son 

Hace* unos años nadie se movía at oír una jota 
ta a bailar fa desde sus primeras notas. 

. ahora si público ss Isvan-

rias, si tenemos en cuenta que 
la mayoría de los temas que 
cantan son de su propia provin
cia La explicación que ofre
cen es clara y contundente: 
"Nosotros tenemos canciones 
de otros sitios, pero por ejem
plo, en Valladoíid hay ya 
muchos dedicados a su provin 
ciat por lo tanto es lógico que 
nosotros nos ocupemos más 
de la nuestra; es io que nos 
corresponde. 

A proposito de Vallado/id, 
corren, rumores de que en 
los últimos tiempos existe 
cierta rivalidad entre esta ciu
dad y ia Villa dei Acueducto, 
con motivo de ias autonomías. 
La opinión de Javier, uno de 
los miembros del grupo, es que 
"esta rivalidad solo existe a ni
vel de políticos, no entre ía po
blación. A nosotros siempre 
nos han recibido bien y ahora 
lo siguen haciendo. Y yo creo, 
porque es evidente, que Sego-
via se incorporará a ia 
Autonomía de' Castilla-León, 
aunque sea por una vía disfinta 
a como normalmente se viene 
haciendo. Segovia no puede 
estar ai margen de esa autono
mía, aunque pocos señores se 
empeñen en ío contrario". 

Podría pensarse que el fol
klore de las dos castillas es 
completamente diferente entre 
sí, al ser dos regiones distintas. 
Pero parece ser que a pesar de 
todo, tenemos varias cosas en 
común en materia de folklore. 

Muchos puntos de divergen
cia no existen, son temas pare
cidos y ala vez distintos. Entre 
ios parecidos podemos encon
trar encontrar ias jotas, pero 
cantadas de distinta forma en 
cada sitio. Asimismo hay otras 
piezas que se canta más en un 
sitio que en otro. Aquí, sin ir 
más fe/os se cantan más las 
"seguidillas" y Jos mayos" 
que en otras partes. Ei folklore 
no ío dan líneas divisorias, io 
da la tierra, ias comarcas na
tura/es. No hay fronteras, 
porque nosotros cantamos co
sas recogidas en Segovia o 
Avila, y las volvemos a 

siete castellanos que a pesar de 
sus respectivas ocupaciones y 
familias, encuentran el tiempo 
necesario para recopilar y dar a 
conocer al resto de la pobla
ción los temas que, aparente
mente, todavía permanecen 
dormidos entre ias gentes del 
país. 

Textos: Natividad L A R G O 
Poros- Damián V I L L E G A S 

VILLA/MUEVA 
ALCA ROETE 

DE 

El "Río 
Gigüela" 
necesita ayuda 

Entre ias muchos problemas 
existentes en Víllanueva de Al-
carde te, se encuentra uno de 
vital imoortancia: el Río Gigüe
la. Tanto autoridades como las 
gentes del pueblo se alarmaron 
cuando el río se había quedado 
sin agua. 

El Ayuntamiento y Cámaras 
Agrarias han celebrado varias 
reuniones para adoptar una se
rie de medidas y poder dar so
lución a tan grave problema, 
incluso hacer que poco a poco, 
que la gente vaya tomando 
conciencia de la gran importan-
cía de este asunto. 

Por otra parte, las personas 
que utilizaban el agua para re
gar las viñas, se han visto obli
gados a parar sus motores; 
sólo puede utilizar esta agua 
aquellas personas que posean 
remolacha, alfalfa u otros pro
ductos de similares característi
cas. 

Trinidad Palero, alcalde de la 
localidad, dijo que el senador 
provincial de UCD Leopoldo 
Sepúlveda, le prometió limpiar 
el término municipal de Villa-
nueva de Alcardete, una vez 
que se haga lo propio con e! 
término de su pueblo, Puebla 
de Almoradíei. 

Isidro Roldan, uno de ios a¬
fectados por esta sequía, afir
mó: "La única solución viable 
está en limpiar el río. Sería 
mucho mejor, incluso, que ca
da uno limpiase su parcela, 
pero evidentemente esta idea 
no es compartida por ia mayo¬
-ría". 

Con la llamada de atención 
"A/cardeteños limpiemos ei 
río" la Asociación en Defensa 
del río quiere lanzar un mani
fiesto a los habitantes de Villa-
nueva, en el cual se explicaría 
el lamentable estado en que se 
encuentra el río y todos sus al
rededores. Aprovechando ei 
agotamiento de agua a que see 
ha llegado, debido a ios fuertes 
calores padec idos en los 
últimos días, el citado grupo 
quiere llevar a cabo ia extrac
ción de piedras, vidrios, es
combros, etc., que cubren el 
fondo del río; para que en un 
futuro -si las lluvias lo perno
ten- todos los alcardeteños 
puedan ir a bañarse tranquila
mente. Otro de los propósitos 
que se persiguen es la restaura
ción del puente, de estilo romá
nico, aue se encuentra en un 
estado'de dejadez y abandono 
total y verdaderamente es la
mentable que se derrumbe da
do su gran valor histórico. 

Por otro iodo, se desea que 
la ayuda del pueblo sea masiva, 
cosa que e n u n principio es te
mida por la asociación. Res
pecto a esta idea, se espera 
que ios demás pueblos proce
dan de igual forma y así entre 
todos conseguir una fisonomía 
perfecta del "Río Gigüela". 

Aunque el caudal de las a¬
guas es mínimo, en los pasa
dos días surgió un hecho anee 
dótíco: Adrián Ortega, e n el 
término dei Molinillo, logró 
capturar con las manos, junto a 
varios compañeros u n lucio de 
cerca de siete kilos, lo que de
muestra que por sus aguas co
rren peces capaces de subsistir 
en tales condiciones. 

Julio C A L L E J A 
y Marci O R T E G A 

laP 
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CUL TURA 

El niño que 
se perdió en 
la feria... del 
año 2081 

| r % OLO precisan usté 
V ¿ d e s , quer idos 
\ J J amigos lectores, un 
poco de imaginación, mu
cho sentido del humor, 
ganas de pasar el rato y 
seguir leyendo. Lo demás, 
trataré de dárselo a uste
des por añadidura en este 
fan tás t ico relato que, 
quién sabe, si un día será 

realidad o, mejor dicho, 
será superado por la reali
dad. 

La Vega estaba enchar
cada. A los nuberos" se 
les había ido un poco ia 
mano y así pasaba, que 
'las barcas", en lugar de 
columpiar al personal, ser
vían para pasear en ellas 
por el ferial. Perdón, no les 
he hablado de los "nube-
ros". Los "nuberos" eran 
los regadores de aquella 
época, que utilizaban, en 
vez de la manga-riega, con 
la que tanto se divertían 
los niños, usaban, digo, 
ias nubes para regar a base 
de chubascos intermi
tentes y a medida de las 
necesidades del paseo to
ledano donde, a pesar de 

los pesares, se seguía ins
talando el Rea! de la Feria. 
Pero aquella bienaventura
da tarde no habían dado 
los "nuberos" al intermi
tente de la nube utilizada 
para regar y lo habían deja
do todo hecho una pena; 
charcos de treinta por trein
ta, no como las baldosas, 
sino de treinta por treinta 
metros, y donde "ía ola" 
en lugar de servir para re
creo v divertimiento, se 
pluralizaba en olas y hacía 
que aquellos grandes char
cos semejaran pequeños 
mares. ¡Qué ilusión ! La 
Playa del Cajón de la 
Marta, la Playa de Javera, 
la Playa de la Casa Corcho 
yia Playajde la Rosaleda. 
~ Joaquinito, que había 

llegado con sus papas a 
bordo de una barca, tome 
tierra en la playa de la Casa 
de Corcho y dijo: "Huy, 
papá q u é V e g a más 
húmeda, luego dirás a 
mamá en ia cama que te 
duele la artritis, o la artro-
sís, cuando te ponga a 
hacer los deberes de 
amarla". Su papá, que le 
echó una mirada de búfalo 
consternado, ahí es nada, 
dijo un "calla Joaqumito", 
que hizo que se cayeran 
varios trozos de corcho de 
¡a C a s a de C o r c h o . 
Entretanto, la mamá de 
Joaquinito, no cabía en sí 
de gozo. ¡Qué oportuno! 
¡'QUE requetebién! había 
estado el nene. Pero para 
disimular, mujer ai fin, 
exhalo un "¡niño!" eso no 

i se d i c e , v a m o s , que 
cualquiera que te oiga se 
va a creer que tengo a tu 
padre a raya, "vaya por 
Dios". Los papas tomaron 
de la mano a Joaquinito y 
andando andando llegaron 
a la playa del Cajón de la 
Marta donde el papi se 
tomó un chinchón con 
hielo para ver si se pasaba 
el susto, io que aprovechó 
su mujer para pedir un pi
permín bien frapé, a lo que 
Joaquinito dijo a su papá: 
"Mira, mamá va a tomar 
eso verde que la da tanta 
risa y que la da por meter
se en la cama vestida y 
todo". La mirada que le 
echó el papá, ahora fue de 
fraile colérico o de pillado 
por tapa de baúl, mientras 
le decía un "Joaquinito, 
me estás hartando". La 
mamaíta, al propio tiempo, 
sorbía con fruición el pi
permín y esbozando una 
sonrisa insinuante y co-
q u e t u e l a , d e c í a al 
chavalín ; "Te voy a tener 
que dar un azote y no vas a 
montar en nada, como si
gas así", y, luego, dirigién
dose a su marido: "Ostras, 
Julián, qué tarde lleva el 
orno". 

"Vamonos de aquí-gritó 
Julián , que yo a este niño 
no ie aguanto". De la 
playa dei Cajón de la 
Marta, y embarcados nue
vamente, se trasladaron a 
(a playa de (a Rosaleda, 
donde había instalado un 
bar muy llamativo junto a 
un tiro al blanco. A 

escasos metros un enorme 
carrusel. Las sirenas 
sonaban con fuerza. Los 
altavoces del bar estaban a 
todo volumen v creo que 
alguien decía que dónde 
estaría su carro. Julián se 
pegó a ia barra del bar a 
tomarse otro chinchón 
"con hielo por favor", 
mientras pensaba que,el 
chinchón daba suerte* La 
mamá había acercado a 
Joaquinito al carrusel y le 
había acop lado en el 
asiento con un "vale por 
cinco viajes", e 
inmediatamente acudió al 
lado de su marido, "a mi 
me pone un pipermín frapé, 
bien frapé". "Juana, yo 
creo que estás bebiendo 
mucho", sentenció Julián 
relamiéndose el chinchón 
que humedecía sus labios. 

"Para eso estamos en ia 
Feria", y le pegó un tre
mendo sorbo al pipermín 
que se le puso verde hasta 
el moño. Los altavoces, las 
sirenas, ias olas, la playa, 
el chinchón, el pipermín 
.... ios volvió locos. En ia 
playa lejana de Javera se 
anunciaba por los altavo
ces: "Se ha perdido un ni
ño que dice llamarse Joa
quinito...." 

Angel A R R A B A L 

á \ 
, ó c t á e > , 

Teléf . ~>b 

Viernes, 9 a 3 
Sábado, 7 a 11 tarde y noche 12 a 3 30 

Domingo, 7 a 11 

lA 1 ;iólt 
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MANTES, 18 DE 
AGQSKL 

14,15 
14,28 

14,30 

15,00 
16,05 

16,30 

16,35 
17.00 
17,45 
17.59 

18,00 
19,1» 

SS 
21, «3 
21,35 
22.40 

23,35 
23,50 

Caria de ajuste 
Apertura y presenta 
ción 
Programa regional 
simultáneo 
Crónica 3 
La batalla de ios 
planetas 
"El muraelaqo espa
cial" 
El libro gordo de 
Pétete 
La cometa blanca 
Despedida y cierre 
Carta de ajuste 
Apertura y presenta
ción 
Natación 
Avance informativo 
Un mundo para ellos 
Objetivo 
Telediario 
:»0".1illones 
Dallas 
"Antiqua relación" 
Al cierre 
Despedida 

SEGUNDA CADENA 

18,45 
18.58 

19,00 

20,00 
20,15 

20,40 
21.35 

21.46 
22.36 

Cana de ajuste 
Apertura y presenta- -
ción. 
Campeonato de Es
paña de natación 
desde el Pt° de la 
Cruz ¡Tenerife! 
Noticias-2 
Los chicos del 47 A 
"Buenas obras" 
Retrato en vivo 
Animación para adul
tos. Doctor Buho 
"Ursula enamorada" 
Arriba y abajo 
Cerámica popular 
española 

22,45 Flamenco 21,15 Ballet 21,00 Zarabanda 
23,15 iMoticias-2 23,15 Moticias-2 21,15 Benny Hill 
23,30 Polideportivo 23.30 Polideportivo 22.22 Musical espress-
24.00 Despedid v t 24,00 Despedida y cierre amigos 

23,15 Noticas-2 
23,30 Polideportivo 

MIERCOLES, 19 JUEVES, 20 OE 24,00 Despedida y cierre 

DE AGOSTO c i U 

VIERNES, 21 DE 
14,15 Carta de a/uste 14.15 Cana de ajuste AGOSTO 
14,28 Apsrtura y presenta 14,28 Apertura y presenta

ción ción 
14,30 Programa regional 14,30 Programa regional 14,14 Carta de a/uste 

simultáneo simultáneo 14,28 Apertura y presenta
15,00 Crónica 3 15.0C Crónica 3 ción 
16.05 Premios interna 16.05 ES bosque de Bren- 14,30 Programa regional 16.05 

cionales de teatro don simultáneo 
"ti meior caballo" "La laguna ciega" 15.00 Crónica 3 

16,30 El libro gordo de 16,30 El libro gordo de 16.05 Popeye 16,30 
Pétete Pétete "Episodio n" 8" 

16,35 La cometa blanca 16.35 La cometa blanca 16,30 El libro gordo de 
17,00 Despedida y cierre 17,00 Despedida y cierre Pétete 
17,45 Cana de a/uste 17,45 Carta de a/uste 16,35 La cometa blanca 
17.59 Apertura y presenta 19,59 Apertura presenta 17.00 Vida de estudiante 

ción ción "Un lugar en ciase" 
18,00 Natación 18 00 Natación 
19.00 Avance informativo 19,00 Avance informativo 17,50 Bla, Bla. Bla 
13,05 Grizzly Adams 19.05 El circo de TVE 19.00 Avance informativo 

"El extraño- 20.00 Música maestro 19,05 Spiderman 
20,00 Oficios para el 20,25 Vivir cada día "El qran distribuidor 20,00 

recuerdo 21.00 Teled'iario de tormentas-
20,30 Un mundo feliz 21,35 Esta noche 13.30 La bolsa o la vida 
21,00 Tefedíario 22,40 Caldero, sastre, sol 20.00 Tome la palabra 
21,35 Sesión de noche dado, espía 20,25 Más vale prevenir 

"Esterina- "Episodio n° 1" 21 ,«3 Telediario 
23,25 Al cierre 23,35 Ai cierre 21.35 Tensión 
23.40 Despedida 23.50 Despedida "Un asesino en cada Despedida 

rincón" 
22,50 El actor y sus per-

SEGUNDA CADENA SEGUNDA CADENA 
22,50 

sonajes 
* — — ~ — •• "Juan Diego" 

23,45 Al cierre 
18.45 Carta de afuste 18,45 Carta de a/uste 24,00 Despedida 
18,58 Apertura y presenta - 18,58 Apertura -y presenta

ción ción 
19.00 Campeonato de Es 13,00 Campeonato de Es SECUNDA CADENA 

paña de natación paña de natación 
desde el Pt" de la desde ei Pt° de la 
Cruz ¡Tenerife! Cruz ¡Tenerife) 19,00 Carta de a/uste 

20.00 Noticias 2 20,00 Noticias 2 19.13 Apertura y presenta 
20,15 El castillo de Cloppa 20.15 Las vidas secretas ción 

"Estamos er, una sí de Waldo y Kity 13,15 Moticias-2 
(nación critica" "Robín qato" 19,30 La clave 

20.26 Simbada 20,40 La II Guerra mundial 23,45 Moticias-2 
20.45 Entre dos luces Diario de un soldado 24,00 Despedida y cierre 

SABADO, 22 DE 
AGOSTO' 

SECüNDA CADENA 

DOMINGO, 23 DE 
AGOSTO 

11,45 Carta de a/uste 
11,59 Apertura y presenta 

ción 
11,45 Carta de a/uste 12,00 Hablamos 
11,59 Apertura y presenta 12.30 El día del Señor 

ción 13,30 Gente joven 
12,00 Sabadabada 14,30 Informativo 
13,00 Concierto 15,30 Tom Sawyer 
14,00 Informativo "Remordimiento de 
15,30 Los Pícapiedra conciencia" 

"El safan de dinosau 16,00 Riliy joe y su mono 
rios" "Gasohol" 

16.00 Primera sesión 17,00 Traineras 
"La isla encantada- 18,00 Exterior día 

18,05 Aplauso 18.35 Nombres de ayer y 
13.40 Vacaciones en el mar de hoy 

"April, la niñera" 19,00 La dama 
20,30 El botánico 19,35 Los nuevos ven
21,00 Noticias gadores 
21,20 Informe semanal "Coger una rata" 
22,05 Sábado cine 20,30 Vamos a ver 

"Gipsy" 21,00 Noticias 
24,03 Despedida 21,20 Deportivo 

22,05 Revista de toros 
22,35 Tertulia con ... 
23,35 Enredo 

"Eoisodio n° 7" 
24,00 Despedía 

15,15 
15.28 

15.30 
16.20 

18,42 
17,00 
17.50 

19,30 
20,10 
20,55 

21,40 

22,55 
23,50 

Carta de a/uste 
Apertura y presenta
ción 
Rafferty 
Flash Gordon 
"El mundo acuático" 
Dibujos animados 
Los cristianos 
Retransmisión de
portiva Traineras 
Tome la palabra 
Imágenes 
La casa de! terror 
"Los niños de la luna 
llena" 
Encuentros con las 
letras 
Sombras de Greene 
Despedida y cierre 

SEGUNDA CADENA 

1E.15 Carta ds a/uste 
15,28 Apertura y presenta 

ción 
15,30 El increíble Hulk 

"Espíritus afines" 
16,15 Dibujos animados 
16,30 Más allá 
17,00 Lou Grant 

"Ei barrio" 
17,50 Festival TV 
19,25 Fútbol encuentro en 

España 
20,25 El testigo 
21,25 'Memorias del cine 

español 
"El amor imposible" 

22,25 Largometraje 
"Kun-fu y los Siete 
vampiros de oro" 

24,00 Despedida y cerré 

COLOR .. 

Almacén y exposición de 

Electrodomésticos 

PLAZA DE SANTA EULALIA, 3 
Teléfono 22 7551 Toledo 
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Música Pop 
Por: justo LOPEZ 

Ei rey del " R o c k and Rol l" cumple 46 años 

Como te di¡e en ei número ante 
rior. el pasado domingo, dia 16 de 
agosto de 1981, se cumplían cuatrc 
años de la muerte del mítico Elvís. 

El rey dei "roe* and roll" nació 
en Túpelo (Mississippi), un 8 de 
enero de 1935, junto a su hermano 
gemelo, quien murió. Vivió en la 
miseria, debido a que su padre no 
conseguía encontrar un trabajo es
table. 

Un buen día, en unos pequeños 
estudios de grabación, donde oor 
cuatro dólares qrababan tm acetato 
a cuiquíer persona que lo -desease, 
Eivis qrabó dos canciones muy de 
aquella época, a su madre como 
regalo. Marión, la secretarla del 
propietano de ios estudios, Sam 
Phillips, tomó nota de la dirección. 
Más tarde Elvís volvió a grabar otro 
acetato. Esta ve? también Sam se 
interesó por el muchacho. Pasó el 
tiempo y Phillips se decidió a grabar 
a Elvis en su casa, la "Sun 
Records". Después de darlo 
muchas vuelta, se quedaron con un 
viejo tema de blues americano, 
" That's all Right Mama" El sonido 
Eivis habla nacido. En el año 1355 
de ia mano de su manager Bob 
Neil, La RCA compra a la Sun 
Records todas las cintas de su 
protegido, pagando 25.000 dólares 
por el contrato 5.000 más por la 
firma. Con ios mejores autores 
jóvenes de aquella época, con los 
mejores técnicos de grabación, y 
los mejores directores, se graba, ei 
primer bombazo made in RCA 
"Heartbreak Hotel" (su primer mí 
i ton de ventas, v n° 1). 

Mientras ya a cumplir su ser
vicio militar a Alemania, muere su 

madre, Gladys^a los 42 años de 
edad. Esto supone un gran bache 
para el rey del Ronde and Roll, que 
tendrá que superar con el tiempo. 
Estando en la mili se estrena su 
película "Ktnq Creóle". Vuelve y 
sigue teniendo el mismo éxito, más 
discos y películas, con sus corres
pondientes bandas sonoras en 
disco, que venden tanto como 
cualquier disco de Elvís. Ei día 1 de 
mayo de 1967 contrae matrimonio, 
con aquella niña, hija de un militar 
norteamericano que conoció en 
Alemania, Priscilla Beaulieu. Nace 
su hija Lisa .Marte. Cada vez sus 
películas y sus discos eran peores, 
el rey desaparecía a pesar de que 
sus grandes venías seguían, y de 
que no perdía popularidad. 
" Se lanza un nuevo disco con 
una promoción impresionante en 
todo el mundo, un exitazo. 
Mientras, en medio dei boom, Elvís 
Presley muere en un hospital de 
Memphls, ei 16 de agosto de 1977. 

Desde aquí queremos hacer un 
homenaje postumo a ese gigante, 
esa bestia que fue y será Eivis 
Aaron Presley, por eso y con la co 
laboracíón siempre amiga de 
Discos Chetix, nos vamos a permi 
tir regalar un lote de discos entre 
las cartas que recibamos dicienrio-
nos: ¿ cuál era ei título del último 
plástico qrnade que qrabó nuestro 
personaje, antes de morir?. Tienes 
dos semanas oara escribir, y ya te 
diremos cómo, donde va a ser el 
sorteo y como conseguir tus dis
cos o cintas, si asf lo prefieres, en 
caso de que tu seas el afortunado. 

/De acuerdo?, pues escribe 
pronto a: Justo López, LA REGION 
cl. Sixto Ramón Parro, 13 
¡Toledo). 

sita; Co-

HORIZONTALES. 1: Encantadores; Daño. 2: Enga
ños; Tunanta. 3: Abrir el pescado para salario; 
Espacio ocupaoo por un cuerpo. 4: Apócope ele 
santo; En femenino, de color rosa. 5: Título del sobe
rano de Etiopia; Estimación de las cosas. 6: Termina
ción de verbo; Cuerdas qruesas; Nota m 
gante, padre de la Noche, en ia mitoioc 
lecciones de versos. 8: Amontonar; Establecimientos 
de bebidas. 9: Limpios; Cabezas de las vigas que so
bresalen en los muros. TO; Anillos grandes cíe hierro; 
Rosca de lienzo que se lleva en la cabeza para soste
ner algún peso. 11: Sonido grato al oído; Explicar con 
razones. 
VERTICALES, 1: Dolor físico, dolencia; Gnturones 
para llevar los cartuchos. 2: Labras ía tierra; Armario 
que sirve para guardar ropa. 3: Mozo de labranza; 
Vaso griego para beber, en forma de cuerno o de ca
beza de animal. 4: Fútiles; Artículo determinado. 5: 
Extremo inferior de la antena; En plural, pieza de la 
armadura que cubría y defendía la garganta. 6: Forma 
de pronombre personal; Bramar el león; Dios egipcio. 
7: Cubrir de losas; Figuradamente, retroceso del arma 
de fuego. 8: Pronombre posesivo; Día de la semana. 
9; Mojones, límites; Recobren la salud. 10: Patos sil
vestres; Desafía. 11: Entre los romanos, altar 
destinado en cada casa a los lares; Esencia o 
naturaleza. 

||¡ll!li¡tl!l[ll!!I!IIIII¡l¡oc/oi 
Crucigrama 
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Solución al n° anterior 

HORIZONTALES. 1: Osase. 2: Oleosa. 3: Apaci
gües 4; Aza - Eva - Ros. 5: Maravillosa. 6: EF - A -
OI. 7: Nada - S Ades. 8: Otelo - Oqeía. 9: Amorata
do. 10: Eranípo. 11: Amane. 

VERTICALES. 
1: Bradopepsias. 2: Luto; Ir; Eaco. 3: Edasa; 
Codem. 4: Eco: Rece; Rio 5: A; Sardonia: R. 6: Re 
Bailas; Eg. 7- Os: Entero; Fu. 8: T; Escatima; J . 9 
Oía; Araa; Bra. 10: Macar; Sodad.. ¡1: Inés; As 
Soro. 12: Arrodrigonar. 

Ver Y conocer Situado a ocho kilómetros de Alcázar de San 
Juan, algunos cervantistas sitúan aquí el famoso 
episodio de Don Quijote con ios molinos -de viento. 

La villa perteneció a la Orden de Santiago, cuya 
cruz roía en forma de espada luce en el blasón mu
nicipal. Aparte ei encanto de sus calles y casas, 
posee una bella iglesia reconstruida y una interesan 
te biblioteca, bautizada con ei nombre de "Alonso 
Quijano" 

¿Sabría usted -decimos de que población se trata?. 
Si conoce la respuesta envíe la solución a LA 

REGION, cl. Sixto Ramón Parro, 13 (Toledo). 
En caso de que su carta resulte premiada, obten 

eirá usted una suscripción al periódico gratuita, du 
rante un año. 

SOLUCION AL N° ANTERIOR: Cueva de Medrano 
ArgamasiHa de Alto. 

la historia mas 111 cortada 
No hace falta esforzar la imaginación para situarnos 

en el Tailota del siglo X por la sencilla razón de que 
toda nuestra vida la hemos pasado en él, en el casco 
viejo que se conserva más o menos como era en 
aquella época. Y con la agradable nota de autentici
dad de que muchos elementos de utilidad pública de 
entonces se siguen usando ahora qon el mismo fin: 
por ejemplo, ia puerta de Alfonso VI. es un auténtico 
luxe utilizar diariamente una puerta del siglo X, como 

' si tai cosa. 
Ei núcleo habitado sería el casco viejo con algunos 

grupos de casas y huertas en los extramuros, además 
de los respectivos cementerios. Los mozárabes 
enterraban en el patio de sus iglesias. 

La plaza del mercado o Zoco estaba en la zona más 
importante de la ciudad, el Alcaná, junto a la 
Mezquita mayor y la sede del qobierno provincial y 
moruno, todo ello en la actual plaza del Ayuntamien
to, Zocodover era en estos momentos una plaza no 
tan acogedora y además sin soportales: el Suq al 
Dawad, mercado de los caballos y otras bestias. 

Los barrios araba. -,e extendían a pie ce sus igie 

mmwAH LA VíOA 

coTii>im& en euro-
tem DB etsroKce%j 
COH SO PCBtACi¿¡¿ 

mmsdBj COSA- qt# 
S o c FC/E POS S' ? 
BAJO £L ^ fKJDA /TO 

DB ¿OS. MAGSS 

el que se conserva 
unto al Alcaná. 

nei enciosa 
itorcha 

; so 

sias y existían dos barrios Judíos: 
junto a Sto. Tomé y otro que esta! 

Es Tolaitola una ciudad trajinen: 
que sale ei sol. Y completamente 
desde que oscurece: sólo hay 
ardiendo en algún portal importa 
es negrura de boca de lobo. La g 
más que el sol, se recoae teo 
hogares solo hay algún que otre 
qente está desde temprano en el je 

La mayoría de las casas 
te .míseras. Una o dos h 
familia, en la que nacimie 
año. La vida diaria -os 
alimentos eran poco vari; 
precios exorbitantes debit 
diversiones casi inexisterv 
iigiosas de cada contestó 
que en Toledo reinara ui 
miramos bien). 

Pero fiestas-fiestas, con el sentido aue se les da 
hoy, había poquísimas, alguna fiesta grande, bodas 

mpranistmo. hn ios 
ro candil, así que la 
jergón. 
una planta y bastan-

3-itaciones alojan a toda la 
:os y muertes ocurren cada 
arecena muy austera: los 
los, las ropas tenían todas 
) a su difícil fabricación; las 
s: salvo las festividades re-
lentre todas debían hacer 
continuo día festivo, sí lo 

MfJjirJy* 

bautizos o circuncisiones; tenían un valor enorme, era 
la única ocasión para la qente de montarse una 
vivencia más o menos mítica; y no olvidemos que 
estamos en la España musulmana, en el poderoso Al 
Andalus, que daba ciento y raya ai norte cristiano. 
Aquí se vivía leí pópulo, claro) en austeridad, pero 
vivir en el reino astur debía ser una penitencia cons
tante, con cílíciazos y todo. 

Lo natural en Tolaitola es que todo el mundo, aun 
ios no moros, estuvieran fuertemente influidos por ias 
costumbres islámicas. 

Cada día, campesinos de tos alrededores vienen a 
vender sus mercancías. Mucho después, Enrique IV 
establecerá un día fijo como mercado mavor: los 
Martes famosos. Los moros hacían bien las cosas: 
había una disciplina de mercado al cargo de un fun
cionario especial, el almotacén. 

La España musulmana exportaba productos 
agrícolas, como trigo y aceite al desmadrado norte. 

Hasta que decidieron los cristianos norteños que ya 
estaba bien de cagar royaltís y se vinieron todos a 
consumirlos In sltu. 

POR. CIERTO ; 

FANÁTICO y CRy&L 
Que W05 PfWTA-
8AA/ D E P £ 3 U £ -

%.A3A WT COdTAI^ 

ÍABB2AS CRlSUAlty 

^ A J t V & ^ T ^ fifí** 

¿Y Ve LOS P£*Vf£^-
SoS JUDÍOS 
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i ' i : DEPORTES ! 
Por culpa de los cursillos deportivos veraniegos 

Discrepancias entre 
diversos sectores 
dedicados a la 
educación física ep 
Talavera 

Actualmente en Taiavera de ía Reina no existe una unión 
entre ios responsables de impartir la enseñanza de ía Edu
cación Física en sus diferentes campos y modalidades. Por 
un lado se encuentra el llamado "Colectivo de profesores 
de Educación Física ", en el que, según nos han informado, 
están integrados dos profesores titulados, siendo ios de
más todavía estudiantes en su mayor parte. Por ei otro lado 
se encuentran monitores, entrenadores de diferentes de
portes con su titulación técnica correspondiente, así como 
otros profesores de Educación Física titulados y 
colegiados, pero no están integrados dentro del citado co
lectivo. Hasta ahora todo parecía una simple desunión, 
pero tras ia programación por parte del Ayuntamiento de 
unos cursillos veraniegos de promoción deportiva, los pri
meros y algunos integrantes del segundo grupo citado, pa
recen haber entrado en una abierta discusión. 

La raíz de las discrepancias 
parece encontrarse en la desig
nación por parte del Ayunta
miento talaverano de tos encar
gados de dar los cursillos de
portivos veraniegos. Los inte-' 
grantes del "Colectivo"'alegan 
que no se ha seguido para ta! 
efecto unos criterios adecua
dos, puesto que a ellos como 
auténticos profesionales de la 
Educación Física sólo se les han 
asignado ios cursillos de nata
ción, siendo asignados los 
otros depor tes . Vo le ibo l , 
Fútbol Sala, Baloncesto, Ba
lonmano, Judo, etc, a algunas 
personas no tituladas, ni espe
cializadas en estos campos. 
Ante esto, el personal técnico 
dedicado a los cursillos en los 
mencionados deportes han 
querido salir al peso, expresan
do textualmente que "en 
primer lugar no existe ninguna 
norma legal que obligue a estar 
titulado para impartir unos cur
sillos, puesto que hay que dife
renciar claramente una cíase de 
educación física, cosa que no 
podría rea/izar un no titulado, 
con un simple cursillo de inicia
ción deportiva, el cual sí puede 
rea/izar cualquier persona que, 
claro está, se encuentre capa
citada técnicamente para ello. 
Y se da la coincidencia de que 
entre ei personal técnico dedi
cado a los cursillos se encuen
tra gente verdaderamente ca
pacitada, como son un entre
nador de fútbol y otro de ba
loncesto con titulación técnica 
correspondiente, dos instruc
tores de Educación Física titu
lados, colegiados y además pe
dagogos, así como tres profe
sores de Judo: dos cinturones 
negros y uno marrón. Lo que 

' demuestra que los integrantes 
del "Colectivo" no tienen ra
zón cuando afirman que ios 
contratados son orofesiona/es 
a un tercer nivel, añadiendo 
que esto es un intrusismo 
claro. Y es que además no es 
lógico todo esto.porque dentro 
de su propio grupo hay gente 
que no es titulada, por tanto 
están en las mismas candiólo ' 
nes, podiendo ser denominados 
también ellos como intrusos, si 
se hubiesen hecho cargo de fos 

• -demás deportes". 

Los integrantes del "Colecti
vo" creen además que los en
cargados de los cursillos "no 
deben, actuar corno absolutos 
responsables, mientras haya 
profesores capacitados... " a lo 
que éstos contestan "tan res
ponsables somos ios que esta
mos dando ios cursillos en el 
Polideportivo como ios oue 
están dando la natación, pues
to que como ya hemos afirma
do estamos en las mismas con
diciones, no somos ningunos 
intrusos". 

Las discrepancias no acaban 
en el tema del posible intrusis
mo de unos u otros, ni en el de 
la buena o mala designación 
por parte de la Coorporación 
Municipal de los responsables 
para dirigir los cursillos, sino 
que también existe en un tema 
muy importante como es el dei 
método de enseñanza que hay 
que utilizar en los cursillos. So
bre esto, el Colectivo piensa 
que "no se están utilizando los 
más adecuados, no conducen 
a una verdadera preparación 
física son métodos paramílita-
res y conducen a la agresivi
dad". Sin embargo e! personal 
técnico que da los cursillos en 
el Polideportivo afirman que 
esto no es cierto, "al cursillis
ta sólo se fe exige el material 
deportivo imprescindible y no 
ningún armamento ni nada pa
recido. La validez de ios méto
dos es cuestión de criterio sola
mente, pero son totalmente 
pedagógicos". Sobre este te
ma los que mejor podían opinar 
serían los propios cursillistas, el 
caso es que el Colectivo asegu
ra haber observado en los cha
vales un cierto descontento, 
mientras que por otra parte mi*-
afirman haber hablado con los 
muchachos no notándoles en 
absoluto descontentos. 

Como se puede apreciar las 
diferencias entre estos dos gru
pos son palpables, pero tiene 
que quedar claro, por otro la 
do, que éstas han venido p r i n 

cipalmente a raíz de los cursi 
líos programados por el Ayun
tamiento y que en ellas no en
tran todos los profesores de 
Educación Física, ni todo el 
personal técnico capacitado 

: para realizar labores educativas. 

Copa de Ferias 

Talavera, campeón 
• El Torrijos ha conseguido el segundo puesto, que
dando en último lugar el Toledo, 

El torneo que ha contado con ía participación del Tofedo, 
i Talavera y Torrijos, se desarrollé con un juego soso y anodi-
¡ no en su mayor parte, destacando solamente algunas 
jugadas aisladas. 

La tónica general ha sido ía falta de precisión en fos pases 
jugándose mucho ai rebote. Ei mejor equipo del torneo ha 
sido sin lugar a dudas eí Talavera, que aunque no ba jugado 
como se esperaba, ha dado muestras de su buen hacer. Por 
su parte, ei Toledo ha jugado un fútbol sin fuerza, con un 
juego falto de ideas. Sobre todo se ha notado poco dominio 
del balón en la mayoría de ios jugadores, achacabie quizás 
a la falta de rodaje. 

El Torrijos, a pesar de ser en teoría el equipo más flojo, há 
junado un fútbol práctico- y de fuerza, sorprendiendo al 
Toledo al que derrotó por 2 - 1, y poniendo en apuros a un 
Taiavera cuajado de reservas. Pero vayamos al partido. 

TOLEDO 1;T0RRiJ0S2 

TORRIJOS: Paco, Felipe, Hi
gueras, Arsenio, De la Cruz, 
Canito, Luis. León, Alberto 
(José Mari), Guillermo y Teli, 

T O L E D O : Or tega, O c a ñ a , 
U t r e r o , C é s a r , M a n o l o , 
Sedeño, (Salcedo), Alfonso, 
S a l d a ñ a , Pedro (Gabriel), 
Castilla (Dierking) y Verdugo. 
ARBITRO: Sr. García Aranda. 
Regular, Expulsó a César y 
amonestó a ocho jugadores 
más. G O L E S : 1 - 0 . Trece 
minutos. Pedro, a pase de 
Alfonso, chuta fuerte Con la 
izquierda inaugurando el mar
cador. 

ARBITRO: Zambrano Raja
ron. Regular. Le fue difícil 
arbitrar el partido por la escasa 
ayuda que rec ib ió en las 
bandas. Sacó a Felipe y a Luis 
y expulso al entrenador del To
rrijos. 
GOL:' Minuto 10 de la segunda 
parte. Contraataque rápido del 
Talavera, que culmina con un 
fuerte disparo de Quiñi, y el 
ba lón tras rebotar en un 
defensa, se cuela dentro de la 
portería del Torrijos. 
• El partido careció de enteres, 
jugándose sin fuerza y con 
gran imprecisión. El Torrijos 
l u c h ó todo el p a r t i d o , 
buscando con i lusión una 
v i c t o r i a , lo que hubiera 

i ü i 
Momento sn que Gascón levanta, la Copa tras vencer al Toledo por dos go 
fes a cero. 

1- 1. Cincuenta y ocho significado su triunfo en ei 
minutos. Penalti contra el 
Toledo, por empujón de Ocaña 
a un delantero en una melé. Se 
encarga de lanzar Guillermo y 
marca. 1 - 2 . Minuto sesenta. 
Guillermo hace un saque de es
quina y sin que nadie toque el 
balón, este «ntra en la portería. 

TALAVERA 1r 
TORRIJOS 0 

T A L A V E R A : Bernabé, Juan, 
Cambera, Iglesias, Gabilondo, 
Cecilio, Alcázar, Madrid, Del 
Rivera, Angelin y Guillermo. En 
le segunda parte, salieron Quiñi 
por Juan y Trigueros por Ceci
lio. Terminando el partido, 
Ayucar sustituyó a Angelin, 

TORRIJOS: Paco Felipe, Hi
gueras, Arsenio, De la Cruz, 
Canito, Luis, León, Alberto 
Guillermo y Teli. En ia segunda 
oarte, José Mari sustituyó a 
Alberto. 

\ 

t ro feo . T u v o una gran 
oportunidad de marcar en el 
minuto 5 de partido, en una 
falta al borde del área que lanza 
Guillermo y a punto está de 
entrar directamente, parando 
apuradamente Bernabé, dan
do la sensación de que Berna
bé se había introducido en la 
portería para detener ei balón. El 
público pidió gol. Sin embargo,-, 
la oportunidad de oro le llegaría 
al Torrijos en el minuto 35 de 
partido, cor. una jugada de 
Guillermo, que se queda solo 
ante Bernabé, y este se arroja a 
sus pies arrebatándole ei balón.. 
En cuanto at Talavera que mo 
alineó a sus mejores jugadores, 
reservándolos para el partido 
con el Toledo, muy poco se 
puede decir. Jugaron muy 
c o n f i a d o s de su t r iunfo , 
realizando un fútbol flojo y sin 
garra. La defensa estuvo 
bastante mal y con serios 

aprietos para contener los ata
ques del T o r r i j o s . En la 
segunda parte, con la salida de 
ios nuevos jugadores, y sobre 
todo a raíz del gol de Quiñi, el 
Talavera adelantó sus líneas 
real izando un juego más 
incisivo y peligroso. Así en el 
minuto 40 de la segunda parte, 
A l c á z a r lanza un b a l ó n 
bombeado de cabeza desde 
fuera del área que Paco detiene 
con dificultad ayudado por el 
larguero. El partido fue presen
ciado por unos 500 espectado
res. Las espadas quedaban en 
alto, en espera del resultado 
del partido entre Toledo y 
Taiavera, partido de la máxima 
rivalidad. 

TOLEDO 0; 
TALAVERA 2 

T A L A V E R A : Ortiz, Pedro, Be
nito, Gabilondo, Gascón, Javi, 
Berna-beu, Quique, Quiñi, Zar
co, P. González. 
T O L E D O : Romera, O c a ñ a , 
Utrero, Salcedo, Manolo, Se
deño, Pedro, Saldaña, Gabriel, 
Castilla, Verdugo. 
A R B I T R O : García Aranda. 
Bien aunque fue riguroso en ei 
penalti pitado al Toledo. 
GOLES: Minuto 38. Un jugador 
del Taiavera es derribado 
dentro del área y ei ábstro seña
la penalti. Se encagarga de lan
zar Quique, y a pesar de que 
Romera consigue tocar el ba
lón, sube al marcador el primei 
gol del Talavera. 2-0. Minuto 
71 de part ido. S a q u e de 
esquina del Talavera y ante la 
impasibilidad de la defensa y el 
portero del Toledo Benito con¬

' sigue el segundo gol de cabe
za. 

El partido comenzó con Jos 
auspicios de interese ya que 
había gran especia ción por' 
ver a los dos conjuntos con sus 
recientes adquisiciones. 

El Talavera a pesar de haber 
realizado un buen encuentro 
no ha convencido. Venta pre
cedido de una gran aureola de 
equipo fuerte, sobre todo 

í después de su aplastante 
victoria frente al Plasencia el 
domingo pasado. Pero no ha 
pasado de ser un equipo con 
buenas individualidades. Es de 
suponer que el equipo con 
unos partidos más conjuntará a 
sus hombres.El To ledo ha 
hecho gala de la falta de rodaje 
propia de los comienzos de 
t e m p o r a d a , j u g a n d o sin 
precisión y haciendo un juego 
demasiado horizontal,'a pesar 
de llevar ei marcador en contra, 
no se ha entregado en ningún 
momento. 

En este encuentro se ha 
registrado la entrada más, 
numerosa, con unos 2.500 
e s p e c t a d o r e s . Ha habido 
algunos momentos de tensión 
entre seguidores de ambos 
equipos. En cuanto al torneo 
de juveniles que se Ha jugado 
para le lamente , el T o l e d o 
juvenil se ha alzado con la 
victoria, En definitiva, hemos, 
visto a tres equipos sin estar ( 

a ú n p r e p a r a d o s para ia 
temporada próxima, pero que 
han dejado a ios espectadores 
con la duda de las posibilidades 
de sus .respectivos equipos. 

Damián VILLEGAS 
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La Región 

El último domingo de septiembre: 

Homenaje en Villaluenga 
a José Luis González. 

El Ayuntamiento de Villaluenga de lá Sagra, está prepa
rando un homenaje a José Luis González Sánchez, para al 
próximo domingo día 27 de septiembre. En ol mismo cola
boraré ía empresa Cementos Asland, sitio donde trabaja el 
magnífico atleta toledano. Se celebrará una prueba por las 
calles de Villoluenga, donde participarán atletas nacionales 
de gran renombre y se erigirá una efigie del mismo en ei 
paseo central de su pueblo natal. 

Unos días en ei dique seco 
por culpa d ón, han 
tenido al plt sta nació 
nal, apartad competi-
cienes. Desc ado 14 de 
julio, fecha t i participó 
por última ve mente. En 
aquella ocas sitio en la 
prueba de la la ciudad 
su -a de La 
sequndo tras I ÍCO Steve 
Ovett. Más mes sin 
competir, nc Jo podido 
representar < 3 ©0 f\XQ~ 
ñas, con me la final B 
del Campeor uropa por 
Naciones, ni 
ocasión del >ri3tO PJ3"-
cional Absoli 3 primera, 
se contaba 
victoria segu 
valiosísimos 
cional en la •prueba de 1.500 
metros lisos V en la segunda, 
defendiendo su título de cam-
peón de España en la misma 
distancia. . 

trabaje de una forma dife
rente al derecho. Ahora que 
e s t o y r e c u p e r a d o , m e 
entreno en los dos sentidos. 
T o d o ha s ido a base de 
descanso y de sesiones de 
m i c r o o n d a s , gracias a lo 
c u a l m e e n c u e n t r o 
per fec tamente . Por este 
mot ivo , para la p r ó x i m a 
temporada, quiero entrenar 
t a m b i é n algo en carretera. 
Ovett y Coe así io hacen y 
les va muy bien, sobre todo 
teniendo en cuenta que ia 
hierba en su país es muy 
blanda, y p r e f i j e n entrenar 
en carretera. 

Tres grandes compromisos 
tiene contraídos nuestro atleta, 
para este mes de agosto fuera 
de nuestro país. 

- El día 19 part ic iparé en 
Zurich en ia prueba de la 
milla. El 23 en Niza en un 
5.000, prueba que correré 
por primera vez esta tempo-

José Luis González recibirá próximamente un homenaje en Villaluenga. A 
• peset do silo sigue entrañando con eí mismo entusiasmo. 

- Esta lesión que he pa-
d e c i d o f*i~Q Ofod^j^o 
i n f l a m a c i ó n de ias 
del tendón dei pie izquierdo. 
Sa me ha podido producir 

principales, ba sido por una 
s o b r e c a r g a m u s c u l a r , 
originada en mis ú l t i m a s 

por Europa, donde el nivel 
do las pruebas ha sido altísi
mo, con unos ritmos muy 
fuertes de carrera. Otra, la 
da entrenar por él interior da 
la p i s t a s o b r e , h i e r b a y 

n 
do, lo cual origina que el píe 
i zqu ie rdo en las c u r v a s . 

rada, Y para finalizar, el día 
28 part ic iparé en "La Milla de 
Oro", M e m o r i a l ivo V a m 
Dame. 

Hasta nuestros oidos ha 
liepado la noticia del homenaje 
de que va a ser objeto en Villa-
luenga de la Sagra. 

- El Ayuntamiento do mí 
pueblo natal y ia Fabrica de 
Comentos As land , me están 
preparando un homenaje 
h a c í a m i p e r s o n a , 
consistente an la colocación 
do una efigie en ei paseo 
c e n t r a l d a V ü l a t u e n g a . 
r e p r e s e n t á n d o m e a m i . 
A lgo parecido a lo efe Paavo 
M u r m í en Finlandia, poro en 
p e q u e ñ o . A d e m á s h a b r á 

José Luis GónzaSer, mostrando 
dónete ha sufrido su última issíón. 

una prueba por ias calles dei 
pueblo de cuatro o cinco 
k m s . , d o n d e espero que 
participen, a d e m á s de mis 
compañeros de club, como 
G a i t á n , O r t e g a , S a s t r e , 
" Isabe l , e t c . , o t r o s d e 
renombre nacional entre los 
cuales espero que e s t é n 
C e r r a d a y P r i e t o . P o r 
supuesto que yo t a m b i é n 
par t ic iparé , y espero ganar. 
Esto será seguramente para 
el ú l t i m o d o m i n g o de 
seot íembre . 

Pero antes de que llegue 
esta fecha, quiero correr en 
VIgo ei día 5 do septiembre 
con motivo de ia inaugura
ción de su pista de atletismo 
s i n t é t i c a , una prueba de 
1.500 metros, donde acodo 
con ia in tención de hacer 
una gran marca. 

T a m b i é n , y eso quiero que 
lo pongas, para la tempora
da p r ó x i m a , a primeros de 
d i c i e m b r e p a r t i c i p a r é en 
una prueba de c a m p o a 
través en Sonseca , competi
ción que organiza mi amigo 
Paco Caballero. 

José Luis González que está 
llevando una gran campaña por 
tierras europeas, tiene también 
palabras de agradecimiento 
para su entrenador Mart ín 
Veiasco. 

- M a r t í n Veiasco esta ha
ciendo una labor importan
t ís ima. Para mi es el mayor ' 
técn ico ds España, que más 
sabe de a t le t ísmo y ai que 
yo d e b o m u c h o . Le 
considero c o m o un segundo 
padre, tanto a nivel personal 
c e r n o a t l é t i c o . E s m u y 
competente y tiene un nivel 
internacional, io que yo be 
conseguido. 

..?y también para su empre
sa. 

— Estoy muy contento 
con mí trabajo en la fábrica 
de cementos Asland, Yo ie 
debo mucho a ellos. Si no 
fuera por As land , no sé si en 
es tos m o m e n t o s e s t a r í a 
corriendo y haciendo a t l e t a 
mo.Las facilidades que me 
dan son much ís imas , pues 
al año, estoy fuera muchos 
días y el los t a m b i é n son 
art í f ices de mis logros. 

¡A llH.il ji „ I 

A vista aep - ro 
• El Ayuntamiento de Toledo organiza un viaje a Estados Unidos 
con ocasión del cincuentenario de la hermandad entre nuestra ciudad y To
ledo Ohio. El viaje está fijado para el 28 de septiembre, realizándose en un 
vuelo de la compañía TWA hasta Mueva York. Allí se permanecerá durante 
tres días, para visitar después Toledo Ohio ¡tres días) y Washington (tres 
días). En esta última ciudad serán recibidos por el Presidente de los Estado 
Unído4, retomando a Madrid el 9 de octubre. B precio por persona en ha
bitación doble es de 126.00) ptas. con un suplemento por habitación indi
vidual de 30 580 ptas. incluyendo avión, alojamiento, desayuno y 
recorridos oor ias distintas ciudades con guia español. Todos los toledanos 
que io deseen podrán inscribirse para el viaje en la oficina de Relaciones 
Públicas y Prensa del Ayuntamiento de Toledo antes del 3 de septiembre. 

• En un mismo día se produjeron en nuestra capital dos asaltos por 
e! procedimiento del tirón. Los hechos se produjeron en ias calles de Co
mercio v en el Pasaje de las Hazas. En ambas ocasiones las víctimas fueron 
mujeres, a ias que Ies fue arrebatado un bolso de mano y una cadena. Los" 
delincuentes fueron jóvenes y aún, no están identificados. Este tipo de deli
tos se encuadran cómo tirvcos Cíe 13 fféiiñcuértcla jyVenii, utilizando coms 
medio en la comisión sendas motos y siendo de una cuantía pequeña 
(7.000). Ninguna de las mujeres sufrió Sesiones. 

* aiisntras Vd. presenciaba al domingo ia corrida de toro» estaba en 
la enfermería el Dr. Ayudante Federico Díiia Carpintero. Cuidando del esta
do y presencia de toros y caballos, había 4 veterinarios, entre ellos Enrique-
San Román y una vez terminada la lidia sa hizo cargo de la carne para su 
venta en Toledo, Martín Chamorro 

• Los autobuses urbanos mantendrán sus servicios hasta ¡a una da 
¡a madrugada del día 20 con motivo de las ferias y Fiestas de Toledo 
Con esta medida se pretendía potenciar ei transporte público y evitar ias 
aglomeraciones de vehículos privados en ei Paseo de Mercbán Sin embar
go, no tuvo todo ei éxito que habría de esperarse prefiriendo | a .mayoría de 
tos toledanos utilizar su propio medio de transporte. 

8 El Instituto Nacional ds Consumo ha reforzado so actual servicio 
de información y reclamación. Ante cualquier problema de esta índole' 
se debe marcar ei 91-435-34-34. facultando ei nombre y teiéfono para que 
luego e! propio Instjjpto verifique la llamada. Con este noevo teléfono se 
trata de asesorar sobre la tramitación de consultas o redamaciones presen
tadas ame los órganos administrativos competentes ai consumidor 

• Ei dta 12 da septiembre tienen prevista su inaguración. la nueva sala de 
cine M* Cristina ubicada en la calle Mendigorría. Contará con una sala de 
516 butacas. El precio de Sa localidad oscilará entre ias 140 y 150 ptas. 

• El Parque Natural d®I Alto Tajo ya 8 8 una realidad. Tendrá una lon
gitud de casi setenta kilómetros y abarcará ias dos orillas dei rio Tajo en su 
paso por ia provincia de Guadalajara, desde Vaitabiado de las Truchas del 
Río hasta Peralejos de ias Trocías. Con idílicos parajes como e! BunefeSc, 
de Armallones, la desembocadura del Abianquejo las Revueltas de Buena 
fuente,- el Puente de San Pedro y la Laguna de Taravilia entre otros. 

• La Comunidad de Castilla ha remitido su felicitación al Ayunta
miento de Guadalajara por el acuerdo tomado de denominar a una de 
sus calles -Avenida de Castilla". Sugiriéndole la denominación de otras ca
lles en honor de los comu irnos castellanos de la provincia. 

» Tomás Pecas expone 40 cuadros on al Parador Nacional Conde 
do Orgaz. La inaguración coincidió con la apertura oficial de ¡a Feria en ia 
sala Greco. Según palabras del director del parador este acto supone ei ini
cio de otras actividades culturales y pictóricas a realizar próximamente. 

• Los vacino» surtí os por ¡as aguas de ta Mancomunidad ds 
Afluas dei Sorbo han sufrido trastornos astomacala» y diarrea» 
produ-idas por e. mal estado sanitario del agua. Parece ser qt-e la causa 
primordial ha sido el corte de luz sufrido unos días antes y que impidió el 
normal funcionamiento del bombeo oe ias aguas desde ei pantano del 
Vado. Actualmente el agua sale de la Planta en estado potable. Entre las 
poblaciones afectadas de nuestra región destaca Guadalajara. 
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